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Desbaratan “fiesta
clandestina”: dejó

24 detenidos
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EDITORIAL: Teletrabajo, Zoom, Meet: las nuevas compañías en pandemia (Página 8)
OPINIÓN: José Raúl Alvarado: “La importancia de la retención escolar”/ Juan Marcos Henríquez: “Yo creo, yo Apruebo”/ Alejandro Riquelme: “Prioridades parlamentarias, prioridades magallánicas” (Página 9)

Todos los involucrados son ciudadanos extranjeros de los cuales 4 son reincidentes al delito y  ●
ya habían sido detenidos en otra oportunidad.

Gracias a la denuncia de vecinos por ruidos molestos, se pudo constatar el hecho en la mañana  ●
de ayer. (Página 5)Torres del Paine es 

una de las ocho 
comunas del país 
sin Covid-19

Revelan imágenes 
de cómo sería hoy
Sofía Herrera

a 12 años de desaparición

la única en magallanes

(Página 4)
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Encuesta de últimos 10 días reveló rotundo rechazo 
por restricción vehicular que desde hoy no rige más

Quema de 
escombros casi 
provocó incendio 
en una vivienda

ayer en i. carrera pinto

(Página 6)

jc
 á

lv
ar

ez

Peluqueros se 
encuentran en 
grave situación 
económica

piden volver a trabajar

(Página 13)

“A mí me gustaría que se 
discuta en serio cuáles 
serían las condiciones 

que llevarían a una 
suspensión”

Juan Marcos Henríquez
presidente regional PS

Idea de postergación de plebiscito genera divergentes opiniones en Magallanes (Página 12)

Gabriel Vega 
presidente regional RN

“Hoy los números dicen que estamos 
en una peor situación y que 

tenemos menos tiempo para revertirlo, 
así que es apropiado preguntarse 

si se debe hacer el plebiscito” 
Jorge Flies 

exintendente

“La Constitución no puede 
seguir esperando. Sin lugar a 
dudas, el 25 de octubre tiene 

que hacerse el plebiscito 
con todos los resguardos”

https://www.facebook.com/104783886225992/videos/3407820522588962
https://www.facebook.com/104783886225992/videos/320835259222403
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A partir de hoy ya no hay más restricción vehicular

Autoridades llaman a la calma tras 
filtración de documento sanitario

Tanto la intendenta de Magallanes, Jennifer Rojas, como el seremi (s) de Salud, Eduardo Castillo, confirmaron que pese a  ●
que el documento es verídico, aún no es el definitivo e instan a no generar suspicacias ante algunos detalles.

El seremi de Salud (s), Eduardo Castillo, confirmó 
la veracidad del documento, pero aclaró que no es el 
definitivo al que será enviado a nivel central.

Durante el fin de sema-
na por redes sociales 
comenzó a circular un 
documento relaciona-

do con las medidas adoptadas 
por las autoridades regionales 
(Intendencia y Salud) y que llevó 
a la confusión de la ciudadanía 
sobre todo en uno de los puntos 
que indicaba que solo el 50% de 
los trabajadores de una empresa, 
podrán tener un permiso único 
colectivo, situación que final-
mente fue desmentida por la 
máxima autoridad regional.

Así lo confirmó el seremi 
(s) de Salud, Eduardo Castillo, 
en entrevista con el Programa 
“El Resumen de la Semana” de 
Pingüino Multimedia. “El do-
cumento es real, pero no es el 
definitivo. Es una propuesta que 
realizamos  que se filtró y debe-
mos investigarlo. En el caso de 
las resoluciones en el que emi-
timos medidas, estas rigen una ción vehicular a partir de hoy. 

La medida finalmente y tras un 
análisis de datos otorgados por 
la Seremi de Ciencias no logró 
el impacto que buscaba.

Así lo confirmó la intenden-
ta de Magallanes. “Tal como 
lo anuncié, a partir de mañana 

(hoy) se levanta la restricción 
vehicular por lo que todas las 
personas podrán circular en 
sus autos con los permisos 
correspondientes. No olvidar 

que estamos en cuarentena”, 
explicó Rojas, quien conclu-
yó que “la medida no tuvo 
todo el impacto que nosotros 
esperábamos”.

vez que salen publicadas en el 
Diario Oficial entonces no sabe-
mos si va ser el documento final, 
es la propuesta que se envió y 
obviamente hay que conversar-
la y ver las inquietudes de las 
distintas áreas”.

En ese sentido, la intendenta 
regional, Jennifer Rojas, comen-
tó que “las  medidas deben ir a 
revisión, el documento no es ofi-
cial, cualquier medida que vaya 
a ser tomada va ser informada a 
la comunidad con anticipación 
para que puedan tomar todos los 
resguardos necesarios”, añadió 
que “no queremos perjudicar a 
nadie, esto es muy importante y 
en base a eso quiero aclarar que 
todo será informado a la comu-
nidad antes de ser publicado en 
el Diario Oficial”.

El documento ha traído más 
de una confusión y en base a 
ello Rojas comentó: “Queremos 
que todos los sectores estén in-
teriorizados con las medidas 
y así no llevar a la confusión 
como ha sucedido hasta el día 

de hoy (ayer). Lo 
que queremos 
es reducir el ni-
vel de contagio 
y la movilidad, 
pero sin afectar a 
las personas que 
hoy están funcio-
nando de manera 
regular”.

Ante la posi-
bilidad de adoptar 
alguna medida por 
la filtración del do-
cumento, Rojas 
explicó que “lo úni-
co que se logró con 
esta filtración fue 
desinformar a la co-
munidad, por lo que 
vamos a tomar todas 
las medidas necesarias 
para llegar a los respon-
sables de esto”.

Fin a la restricción 
vehicular

Otro punto que también fue 
informado es el fin a la restric-

Tres nuevos fallecidos se su-
man a la lista de los decesos en 
la región desde iniciada la pan-
demia  asociados a Covid-19. 
Ya son 81  muertes registradas 
hasta ayer.

En cuanto a las cifras de 
nuevos casos positivos, según el 
sistema Epivigila del Ministerio 
de Salud, la región informó 149 
casos en base a 607 exámenes 
informados, lo que nuevamente 
otorga una positividad muy por 
sobre la media (25%) situación 
que ya se ha transformado en una 
constante y que tiene en alerta a 
las autoridades sanitarias.

Según el detalle de los 
nuevos casos, 121 de ellos per-
tenecen a Punta Arenas, 12 a 

Puerto Natales, 14 a Porvenir, 
1 de Primavera y 1 de Timaukel 
quedando pendiente el caso de 
Laguna Blanca. De esta forma, 
hasta ayer Magallanes informa-
ba 7.852 casos de Coronavirus 
con una tasa acumulada de 
4.402 casos por cada 100 mil 
habitantes.

En relación a las personas 
que se encuentran internadas 
en la red de salud regional por 
Covid-19, ayer se informó 83 
pacientes, de los cuales, 64 se 
encuentran internados en ais-
lamiento, 16 en la Unidad de 
Pacientes Críticos del Hospi-
tal Clínico y 3 en la Unidad 
de Tratamiento Intermedio 
del Hospital Augusto Essmann 

Burgos de Puerto Natales. 
Del total de pacientes críticos, 
16 se encuentran con soporte 
respiratorio.

En materia de fiscalización 
se han realizado 29.514 ins-
pecciones sanitarias y se han 
levantado 242 sumarios sani-
tarios por incumplimiento de 
las normativas de salud, esta ci-
fra aumentó tras ser detectada 
durante la mañana de ayer una 
fiesta clandestina que en su inte-
rior tenía a 24 personas, quienes 
se encontraban celebrando un 
cumpleaños (ver página 5) y 
que finalmente llevó a abrir la 
misma cantidad de sumarios 
sanitarios por quebrantamien-
to de norma.

Reportan tres nuevos fallecidos y 
149 casos positivos a Coronavirus 

Balance regional
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https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/379068213482440/?__so__=channel_tab&__rv__=all_videos_card
https://www.youtube.com/watch?v=1q1yGadAaGU&feature=youtu.be
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A mediados de abril 
la Municipalidad de Pun-
ta Arenas emitió una 
ordenanza municipal 
-aprobada por el conce-
jo- que indica que toda 
aquella persona que sea 
sorprendida transitando 
sin uso de mascarilla, se-
ría multada entre 1 y 3 
UTM, es decir entre 50 
y 150 mil pesos. La mul-
ta la define el Juzgado 
de Policía Local.

E l  d i r e c t o r  d e 
Inspecciones de la muni-
cipalidad, Sergio Oyarzo, 

señaló que durante todo 
este tiempo ha visto un 
buen comportamiento 
ciudadano con respec-
to del uso elementos 
de protección perso-
nal. Aún así, indicó que 
se han corregido algu-
nas situaciones sobre 
el uso adecuado de la 
mascarilla. 

“Hemos detectado no 
más de 6 o 7 personas 
sin uso de mascarilla, 
ha sido un aviso, incluso 
la gente nos ha señala-
do que la tenían en el 

bolsillo y que cuando sa-
lieron de la oficina o de 
su trabajo, se les olvidó 
colocarla. Así que como 
han sido primerizos (en 
la primera cuarentena), 
se les entregó una reco-
mendación para que no 
dejen de usarla”.

Durante Fiestas Pa-
trias el municipio indicó 
que multarían a personas 
que sean sorprendidas 
desechando elementos 
de protección personal 
en las calles de la capi-
tal regional. 

Primer aviso: entre 6 y 7 personas han sido sorprendidas sin uso de mascarilla en Punta Arenas
No ha habido multas y se entregan recomendaciones

En la Región de Los Lagos y Aysén hay siete zonas libres del virus 

Ocho comunas del país se mantienen sin contagios 
Covid: Torres del Paine es la única de Magallanes

El alcalde de la comuna de Torres del  ●
Paine, Roberto Cárdenas, dice que uno de 
los factores que incide en esta situación 
es el extenso territorio de una de las 
comunas más turísticas de la Región de 
Magallanes.

La comuna de Torres del Paine -hasta ahora- no presenta casos de Coronavirus. 
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5.828 y Tortel con apenas 572 
habitantes.

En Magallanes, la única 
comuna que aún no ha registra-
do casos de Covid-19 es Torres 
del Paine, pese a que su alcal-
de Roberto Cárdenas, dijo que 
dos personas se habían con-
tagiado del virus, un paciente 
sintomático y otro asintomá-
tico, pero no se registran en la 
comuna ya que su domicilio es 
Puerto Natales. 

“Es imposible frenar el 
Covid y que no llegue a las co-
munas de la región o el país, 
para eso tendríamos que ence-

rrarnos, pero de alguna u otra 
manera en algún momento va a 
haber un tránsito y por lo tanto 
algún contagio. Lo que siempre 
hemos dicho es que los conta-
gios deben ser controlados para 
que el servicio hospitalario pue-
da mantener las atenciones y no 
colapse”, dijo Cárdenas. 

El jefe comunal precisó 
que una de las “ventajas” que 
tiene su comuna es el distancia-
miento social debido al extenso 
territorio. Aunque se acerca el 
verano, Cárdenas agregó que 
debido las actuales condiciones 
que vive la región es imposible 

Después de seis meses 
desde que se infor-
mó el primer caso 
de Coronavirus en el 

país, solo ocho comunas están 
libres -por ahora- del virus. 
Esto, de acuerdo con el último 
Informe Epidemiológico del 
Ministerio de Salud con datos 
al 24 de septiembre. 

Hasta el sábado, eran tres 
comunas de la Región de 
Magallanes que estaban li-
bres de Coronavirus, hasta 
que ese día el seremi (s) de 
Salud, Eduardo Castillo, in-
formó casos en Laguna Blanca 
y Timaukel. 

En la Región de Los Lagos, 
la comuna de Palena que tiene 
una población de 1.827 habitan-
tes es la única en esa zona que 
no tiene casos. 

Caso contrario en la Región 
de Aysén. Ahí hay seis comunas 
libres del virus; Cisnes, Cochrane, 
Lago Verde, O’Higgins, Río 
Ibáñez y Tortel. Todas con una 
población menor a 6 mil habi-
tantes, de hecho, la que tiene 
mayor cantidad es Cines con 

Palena

Las ocho comunas sin casos

Región 
de Los Lagos

Región 
de Aysén

Región 
de Magallanes

Cisnes

Cochrane

Lago Verde

O’Higgins

Río Ibáñez

Tortel

Torres del Paine

VER INFORME

que se reactive el turismo, qui-
zás en diciembre podría haber 
una eventual reapertura. 

“Por lo tanto habría poco 
tránsito entre nuestras comu-
nas incluyendo Punta Arenas 
y Puerto Natales y eso ayu-
da a que se mantenga baja la 
cantidad de contagios como 
ha sido en comunas rurales, 
que ahora han tenido conta-
gios, pero es por la alta tasa 
que tenemos a nivel regional”, 
concluyó Cárdenas.
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https://www.minsal.cl/wp-content/uploads/2020/09/Informe-Epidemiologico-54.pdf
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Familia espera recibir información 

Revelan imagen de cómo luciría Sofía 
Herrera a 12 años de su desaparición 

Un diario de Argentina reveló la imagen creada por un perito  ●
especialista en este tipo de trabajos, mostrando cómo estaría 
el rostro de la joven riograndense.

Estos serían los cambios que se estiman podría haber tenido Sofía Herrera a 
12 años de su desaparición. 
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pero supongo que ya nos 
vamos a ir acostumbran-
do. No es fácil mirarlo”, 
y agregó que “verla así es 
un baldazo de agua fría y 
un impacto muy grande”. 
Elena dijo que la nue-

va proyección del rostro 
de Sofía renueva sus es-
peranzas: “Ahora que ya 
está más grandecita, que 
va a cumplir 16 años, Dios 
quiera que se reconozca en 
el dibujo y se contacte. O 

que alguien la vea pare-
cida, llame, y que sea mi 
hija. Todos estos años he-
mos recibido muchísimos 
llamados, pero hasta el 
día de hoy no se trató de 
Sofi”, cerró.

Han transcurrido 12 
años desde que 
Sofía Herrera, 
niña r iogran-

dense desapareció del lado 
de sus padres y desde ese 
entonces la familia no ha 
bajado los brazos para 
encontrarla.

Cada cierto tiempo, la 
policía del vecino país ha 
realizado una actualización 
de cómo luciría la niña, lo 
que fue realizado hace al-
gunos días, considerando 
que -en la actualidad-  Sofía 
estaría convertida en una 
joven. 

El diar io argent ino 
perfil.com, reveló los an-
tecedentes entregados por 
el juez a cargo de la cau-

sa, señalando en su crónica 
“el juez de la causa, Daniel 
Cesari Hernández, detalló a 
Perfil que se solicitaron dos 
modelos de la nueva imagen 
de Sofía. “Uno con cabe-
llo corto y otro con cabello 
largo, ya que cuando se bus-
ca a una persona, cuanta  
más amplitud tengamos, 
es mejor”, aseguró. 

Además destacó que 
Alberto Suárez, el perito 
encargado de realizar la 
proyección del rostro de 
Sofía “es un profesional 
de renombre internacional, 
con lo cual el resultado de 
la proyección no me sor-
prende. Es un trabajo de 
altísima calidad”. Según 
el juez, “al comparar la 
imagen de 2017 y  2020, se 
ve que es la misma perso-
na, en una más joven y en 

otra menos, pero  la mis-
ma. Eso es producto de la 
excelencia profesional del 
señor Suárez”. 

¿Quién es?
Alberto Suárez es el 

perito que realizó las otras 
tres actualizaciones del ros-
tro de Sofía. Perteneció 30 
años a la Policía Científica 
y se retiró como jefe de la 
División Criminalística de 
Zárate – Campana y en la 
actualidad trabaja en una 
consultora privada.  

La madre de Sof ía 
Her rera , Mar ía Elena 
Delgado, contó que toda 
la familia estaba ansiosa 
por ver “el nuevo rostro 
de Sofía”. Consultada por 
Perfil, dijo que “por aho-
ra no la veo parecida ni a 
mí, ni a mi esposo Fabián, 

La Gobernación Pro-
vincial de Magallanes 
informó ayer la reapertura 
al tránsito de transporte 
de carga por el Complejo 
Fronterizo Cardenal Anto-
nio Samoré tras subsanar 
un socavón bajo la carpeta 
asfáltica en RN 231 lado 
argentino, en tramo que 
une Villa la Angostura 
y el complejo fronteri-
zo del vecino país y que 
afectó durante el sábado 
la ruta.

El corte de la ruta, que 

se produjo en lado ar-
gentino, fue subsanado 
de momento con la cons-
trucción de un bypass que 
permite el tránsito mien-
tras se ejecutan los trabajos 
para reparar el menciona-
do hundimiento.

El gobernador pro-
vincial, Homero Villegas 
Núñez, explicó que “Gen-
d a r m e r í a  y  Po l i c í a 
argentina guiarán el trán-
sito por un desvío entre 
los km 9 y 10 de la ruta 
mencionada. Solicitamos 

a los conductores de vehí-
culos de carga, disminuir 
la velocidad, respetar la 
señalización y las indi-
caciones del personal de 
seguridad”.

Debido a la pandemia, 
tanto Argentina como 
Chile, permiten solo el 
tránsito de camiones que 
cruzan la Cordillera de 
Los Andes para circu-
lar por rutas argentinas 
y volver a sortear la fron-
tera para llegar a nuestra 
región. 

Reabren Paso Fronterizo Cardenal Samoré 
Afectó a vehiculos de carga

Policial
policial@elpinguino.com
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En vivienda de Maipú con Quillota

¡Irresponsables!: 24 detenidos dejó 
celebración de cumpleaños en Barrio Croata 

Los vecinos cansados por los ruidos molestos, se contactaron  ●
con la PDI que pudo capturar a los involucrados, entre los que 
habían cuatro reincidentes. 

Personal de la PDI detuvo a los 24 involucrados, trasladándolos hasta el Cuartel 
policial de calle Errázuriz. 

El inmueble donde se realizaba la fiesta está ubicado 
en Quillota con Maipú. 
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Ayer en la mañana 
a eso de las 8.00 
horas, los vecinos 
del Barrio Croata 

cansados por ruidos moles-
tos, se contactaron con la 
PDI de Punta Arenas, dando 
cuenta de la realización de 
una fiesta clandestina en 
un inmueble situado en la 
esquina de Quillota con 
Maipú. 

Ante ello, una patrulla 
de guardia de la unidad 
policial se dirigió hasta el 
inmueble pudiendo cons-
tatar que se regist ró el 
evento, procediendo a la de-
tención de todos los que se 
encontraban reunidos. 

Procedimiento
El domicil io, en su 

mayor ía estaba siendo 
ocupado por personas ex-
t ranjeras de diferentes 
nacionalidades residentes 
en Magallanes, en su gran 
mayoría de Colombia, se-
gún lo informado por Jaime 
Rossel, jefe de la Brigada de 
Investigación Criminal de 
la PDI de Punta Arenas. 

“En horas de la mañana 
(de ayer) aproximadamente 
a las 8.00 horas se refirió 
un llamado telefónico al 
134, donde vecinos daban 
cuenta de una fiesta en un 
domicilio particular con 
ruidos molestos. Por tal 
motivo, detectives de la 
PDI acudieron a Quillota 
esquina Maipú, consta-
tando que hubo una fiesta 
con 24 personas en su do-

Autoridad sanitaria
Eduardo Castillo, sere-

mi de salud (s), se refirió 
a lo ocurrido en instan-
tes que era entrevistado en 
Pingüino TV, condenando 
este hecho que se enmarca 
dentro de la irresponsabili-
dad de las personas, lo que 
no contribuye a mejorar la 

situación que se vive con 
los casos de Covid positi-
vos en Punta Arenas.

“Nos avisan del Comando 
Conjunto que han detectado 
una fiesta, en una casa par-
ticular, y en estos momentos 
nuestros funcionarios están 
iniciando un sumario. Y esas 
son las actitudes que esta-

mos tomando, con el relajo 
que hay con las medidas, con 
el relajo en la casa, con un 
porcentaje de personas en-
tre 20 y 50 años, que luego 
contagian a los adultos ma-
yores. Vemos todo eso, lo 
percibimos en la calle, en 
el comercio, etc”, señaló la 
autoridad.

micilio particular, donde 
la mayoría de ellos son de 
diversas nacionalidades, to-
dos mayores de edad y en 
su mayoría colombianos. 
Estas 24 personas fueron 
detenidas por infracción al 
Código Penal”. 

Las 24 personas dete-
nidas fueron trasladadas 
hasta el Cuartel de la PDI, 
en calle Errázuriz, con el 
resguardo respectivo con-
siderando que no se tenía 
información si había al-
gún contacto estrecho por 
Covid.

“De las 24 personas la 
mayoría de ellos quedan 
apercibidos en libertad y 
cinco personas pasan a con-
trol de detención. Una de 
ellas organizó la celebra-
ción de un cumpleaños, las 
otras cuatro personas son 
reincidentes al delito y ya 
habían sido detenidos por 
la misma infracción”, in-
dicó el oficial.

Las 19 personas restan-
tes quedaron en libertad por 
instrucción de la Fiscalía.

“Como PDI nos regimos 
a los procedimientos exis-
tentes, las 24 personas son 
detenidas, se confecciona 
un informe al Ministerio 
Público, la diferencia es que 
algunos pasan a control y 
otros no. Se están haciendo 
a través de videoconferen-
cias y el Ministerio Público 
toma la determinación quién 
pasa o no a audiencia. Las 
personas que pasan es por 
un tema de responsabili-
dad, pero es una decisión 
que corresponde a ellos”, 
explicó Rossel.

Apoyo
El procedimiento contó 

con el apoyo del Comando 
Conjunto Austral, sin que 
se informen casos positivos 
ni personas con restricción 
entre las detenidas luego 
del análisis del sistema. 

“Cuando los detectives 
toman el procedimiento se 
coordina con el Comando 
Conjunto Austral. Llegó 
personal de Ejército a 
prestarnos colaboración y 
se realiza a través del sis-
tema la consulta de estas 
personas, estableciendo 
que ninguno de ellos re-
gistra Covid positivo ni 
registra cuarentena por 
aislamiento”, concluyó 
el oficial de la PDI.

Este caso también fue 
tomado por la autor i-
dad sanitaria, quienes 
realizarán el sumario 
respectivo. 

VER VIDEO

https://www.facebook.com/nissan.puq
https://www.facebook.com/104783886225992/videos/3407820522588962
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Municipio solicita sumario 
por chatarrerías de autos

Vecinos denuncian focos de infección 

La Seremi de Salud y la Superintendencia de Medio Ambiente deberán realizar  ●
las diligencias solicitadas. 

Son varios los lugares que se convierten en este tipo de situaciones, principalmente 
en el sector sur. 
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Esto trajo de la mano un 
agregado, la acumulación de 
automóviles en distintos sec-
tores de la ciudad. Este hecho 
derivó en una serie de reclamos 
por parte de los vecinos del 
sector sur poniente de Punta 
Arenas, reclamos que se pre-
sentaron ante la municipalidad 
que luego de recibir una serie 
de ellos, decidieron tomar las 
medidas necesarias. 

Debido a lo anter ior 
se envió un oficio al sere-
mi (s) de Salud, Eduardo 
Castillo, y al jefe regional de 
la Superintendencia de Medio 
Ambiente, Andy Morrison, 

para que se realice una fiscali-
zación a los patios particulares 
en los que se están dejando las 
chatarras de vehículos,  gene-
rando focos de infecciones y 
plagas para las personas que 
viven en el sector aledaño. 

Dichos predios ubica-
dos en calle Martínez de 
Aldunate, están clasificados 
como sitios eriazos por par-
te del Servicio de Impuestos 
Internos, por lo que, según 
el Plan Regulador Comunal 
vigente, no se permiten ac-
tividades productivas cuyo 
destino sea de tipo almace-
namiento molesto, peligroso 

y contaminante, lo cual debe 
ser calificado como tal por la 
autoridad sanitaria.

Reacciones
“Hay sitios llenos de 

vehículos en los cuales no 
podemos meternos, por eso 
hemos oficiado a los orga-
nismos correspondientes 
ya que ha pasado a ser un 
problema sanitario. Así que 
pedimos que se fiscalice”, 
explicó el alcalde Claudio 
Radonich.

Por otra parte, se le so-
licitó a la superintendencia 
verificar eventuales incum-
plimientos de las normas 
medioambientales.

“Nuestra ciudad tiene 
que tratar de tener el mis-
mo estándar en todos los 
sectores, así que no es po-
sible que haya personas que 
no les importe su entorno 
y ensucian constantemente 
diversos lugares”, agre-
gó la primera autoridad 
comunal.

Finalmente, Radonich 
reiteró que “nosotros no po-
demos fiscalizar, así que le 
hemos pedido, a solicitud de 
los vecinos, a los organismos 
pertinentes que lo hagan y 
espero que así sea”.

Hace algún tiempo 
se realizó uno de 
los remates más 
grandes que ha 

existido de vehículos y cha-
tarra en Punta Arenas, luego 
de que se decidiera desocupar 
la cantidad de móviles que 
llevaban años en el sector de 
la Maestranza Municipal. 

Inicialmente el corral mu-
nicipal estaba situado en Villa 
Las Nieves y luego se trasla-
dó hasta el Barrio Industrial, 
donde el espacio se hace es-
caso para llevar  automóviles 
que son requisados por dis-
tintos motivos. 

Esto llevó al remate donde 
muchas personas participa-
ron adjudicándose móviles 
en buen y mal estado, prin-
cipalmente para “repuestos” 
para instalar desarmadurías 
y generar ingresos para sus 
familias. 

Una quema de escom-
bros movilizó durante la 
tarde de ayer a dos uni-
dades  de la Segunda y 
Cuarta Compañía de Bom-
beros hasta calle Ignacio 
Carrera Pinto, a la altura de 
calle Bahía Decepción. 

Vecinos dieron cuenta 
del hecho debido al fuer-
te viento que existía a esa 
hora en la capital regio-
nal, y la proximidad que 
tenía dicha quema con 
una vivienda de pequeñas 
dimensiones, cuyo pro-
pietario habría sido quien 
sufrió el problema, que 
terminó descontrolándose 

y podría haber pasado a 
mayores.

La acción de Bombe-
ros impidió que el fuego 
se propagara  debiendo 
asegurar que el fuego que-
dara extinto. 

“El Cuerpo de Bom-
beros fue solicitado a una 
emergencia donde se regis-
tró una quema controlada y 
se propagó a una pequeña 
mediagua a un lado de una 
fogata, por lo que se trabajó 
en la remoción de escom-
bros para poder controlar la 
emergencia”, señaló Eduar-
do Bahamonde, capitán de 
la Cuarta Compañía.

Quema de escombros casi 
terminó incendiando una casa

En calle Ignacio Carrera Pinto
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Próxima reunión será el 25 de noviembre

Mesa técnica interinstitucional por la infancia de 
Punta Arenas realizó primera sesión de este año

La ministra de la Corte de Apelaciones, Marta Jimena Pinto, indicó que se encuentra en su última fase de elaboración la  ●
política para efectivizar los derechos de niños y adolescentes desarrollada por el Poder Judicial.

En la instancia participaron representantes de diversas instituciones ligadas con la infancia y 
adolescencia.
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Esta semana sesionó 
la mesa técnica inte-
rinstitucional por la 
infancia, integrada 

por representantes del Poder 
Judicial, el Servicio Nacional 
de Menores (Sename), la 
Subsecretaría de la Niñez, 
la Red Salud del Ministerio 
de Salud y la Defensoría de 
la Niñez.

La instancia que se re-
úne por primera vez en lo 
que va de año, fue encabeza-
da por la ministra encargada 
de asuntos de Familia, Marta 
Jimena Pinto, quien destacó, 
en su saludo de bienvenida, 
que entre los propósitos de la 
mesa está “realizar un levan-
tamiento diagnóstico sobre el 
estado actual de la cuestión, 
en los organismos participan-
tes del sistema proteccional 
de la infancia a nivel regional 
y de esta forma desarrolle-
mos un trabajo colaborativo, 

coordinado y eficiente, inter-
sectorialmente, con nuevos 
acuerdos facilitadores del 
tratamiento optimizado y es-
tandarizado en la reparación 
del daño causado por vulnera-
ción de los derechos, compleja 
problemática en nuestra his-
toria social que no cesa de 
impactarnos con sucesos 
dolorosos y lamentables de 
dolor y desamparo”.

La ministra Pinto indicó, 
además, que se encuentra en 
su última fase de elaboración 
la política para efectivizar 
los derechos de niños y ado-
lescentes desarrollada por el 
Poder Judicial, “cuyos fun-
damentos se alinean con los 
pilares de la convención so-
bre los Derechos del Niño, 
Niña y Adolescente, como el 
derecho a la vida y la salud fí-
sica y psíquica, a la igualdad, 
el derecho a ser escuchado, a 
participar y a considerar su 
interés superior”.

En la reunión -que fue mo-
derada por Gonzalo Muñoz, 

coordinador del Centro de 
Observación y Control de 
Cumplimiento de Medidas 
de la Corte de Apelaciones 
de Punta Arenas- expusie-
ron la representante regional 
de la subsecretaría de la 

Niñez del Ministerio de 
Desarrollo Social, Andrea 
Álvarez, y la coordinadora 
de la macrozona austral de 
la Defensoría de la Niñez, 
Fabiola Burgos. Además, la 
Seremi de Justicia y Derechos 

Humanos y el Sename regio-
nal mostraron el avance del 
nuevo centro de acogida en 
Punta Arenas.

La mesa acordó reunio-
nes bimensuales, siendo la 
próxima el 25 de noviembre. 

En ella se abordarán, entre 
otros temas, los nudos críti-
cos para la atención en salud 
de niños, niñas y adolescen-
tes, informados tanto por 
curadores ad litem como por 
encargados del área.
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Señor Director:
La pandemia ha dejado una serie de lecciones 

en el mundo empresarial, desde los desafíos de li-
derar a distancia y las medidas para resguardar la 
operación, hasta y tal vez con mayor notoriedad, 
el reto de mantener a la mayoría de la fuerza la-
boral trabajando desde casa. Así también, se dio 
como consecuencia del contexto, la aceleración 
de la promulgación de la Ley de Teletrabajo. Sin 
embargo, uno de los grandes aprendizajes que nos 
ha dejado la pandemia es cuánta valoración han 
tenido las compañías sobre sus áreas de TI y lo 
significativas que pueden ser ellas para sortear 
estos tiempos. Desde la llegada de la conoci-
da “transformación digital”, gran parte de las 
empresas se embarcaron en la modernización 
de sus sistemas tecnológicos y en la adopción 
de nuevas soluciones para mejorar la produc-
tividad y la eficiencia de sus empleados. No 
obstante, esta crisis ha dejado en evidencia que 
esta transformación no siempre ha sido cons-
tante en el tiempo, no ha estado aparejada de 
un cambio cultural en la forma de entender el 
trabajo y todavía más importante, ha dejado de 
lado la relevancia de los departamentos de TI 
como aliados estratégicos para el negocio. Hace 
apenas dos años, el estudio de Citrix “Qué Pasa 
en Latam: Nube, Seguridad y Trabajos flexi-
bles” indicó que un 61% de los encargados de 
TI en Chile creían que sus empresas sólo man-
tendrían su inversión tecnológica para el año 
siguiente. Hoy sabemos que el Covid-19 ha 
cambiado drásticamente la importancia que le 
asignan las empresas a la tecnología. Un nuevo 
sondeo realizado en el contexto actual, deno-
minado “Digital Shock”, señala que el 72% de 
los gerentes de TI en nuestro país consideran 
que sus organizaciones deberían haber invertido 
más en softwares que permitan a los empleados 
trabajar desde casa, un 76% de ellos cree que 
a partir de la crisis TI será vista como un área 
crítica de las organizaciones y el 83% afirmó 
que actualmente su compañía se ha dado cuen-
ta de lo importante que es el área de TI para las 
operaciones del negocio. Y la razón es senci-
lla. Hemos aprendido de manera veloz que el 
teletrabajo es posible y que incluso se podrá 
mantener una vez superada la emergencia, que 
la tecnología es esencial para resguardar el fun-
cionamiento de las empresas y que la seguridad 
de los datos no obedece al lugar físico desde el 
cual se trabaja, sino que depende de dotar a los 
empleados con aplicaciones que les permitan 
realizar sus labores en ambientes corporativos, 
más allá de los dispositivos que elijan para ello. 
Seguramente la pandemia irá pasando y debe-
mos tomar las lecciones que nos deja. En este 
sentido, es necesario avanzar hacia cambio cul-
tural relacionado con trabajar por metas más que 
por horas de cumplimiento, capacitar constante-
mente a las personas en el uso de las soluciones 
y proyectar una inversión en tecnología perma-
nente en el tiempo y acorde a los objetivos del 
negocio. Para ello será clave que en el futuro 
los líderes trabajen de la mano con las áreas de 
TI como actores claves en la definición de es-
trategias de transformación digital centradas en 
los objetivos del negocio y en las necesidades 
de los colaboradores, de manera que éstos pue-
dan desplegar su máximo potencial y aportar a 
la organización desde cualquier lugar y en cual-
quier momento, con o sin crisis. 

María Celeste Garrós, Directora 
Regional de Ventas de Citrix para 

la Región Sur de Latinoamérica

Señor Director:
Muchas organizaciones de distintos tamaños 

y rubros comienzan a hacerse esta pregunta, si 
volvemos o no a la oficina. Llamar a los colabo-
radores para ocupar nuevamente sus escritorios 
implica armar meticulosamente un plan que con-
sidere la seguridad física y emocional de los 
empleados y los costos de reabrir, además de 
implicaciones sanitarias. Algunos ya se acos-
tumbraron a trabajar desde casa, pueden fluir 
a su ritmo y encuentran satisfacción en la flexi-
bilización laboral que les permitió la pandemia. 
Otros no aguantan un minuto más en sus casas, 
se sienten menos productivos, dispersos por las 
distracciones del hogar o simplemente extrañan 
interactuar cara a cara con su equipo, quieren 
volver a la oficina que dejaron a principios de 
año. Pero eso ya no es posible, los lugares de 
trabajo no son ni serán iguales y cada nuevo de-
talle marca la diferencia, desde las mediciones 
de temperatura, la entrada a la empresa, los al-
muerzos a más de un metro de distancia entre 
unos y otros, hasta el uso constante de másca-
ras y la sensación de ser “sobreviviente”. En 
mayo, PwC encuestó a 1.100 trabajadores de 
Estados Unidos para conocer cómo se sentirían 
ante un posible regreso a las oficinas y encon-
tró que un 70% dijo que evitaría volver si sus 
empleadores se lo pidieran. De ellos, 51% in-
dicó que la razón es el miedo a enfermarse y el 
resto mencionó el temor a tomar el transporte 
público y responsabilidades como ser padre o 
cuidador, que les impiden retomar la modali-
dad presencial. A los riesgos sanitarios, se le 
suma la adaptación progresiva al teletrabajo. 
Un estudio en abril elaborado por Eco Market 
Research reveló que 82,7% de los empleados 
remotos en América, Asia, Europa y Oceanía 
dijo estar altamente satisfecho con el trabajo a 
distancia, ya sea porque significa un ahorro en 
tiempo y dinero, o porque se sienten más pro-
ductivos, considerando también que mejoró su 
calidad de vida o tienen más tiempo para ellos 
y sus familias. Entonces, ¿Regresamos?...  Esta 
palabra origina un dilema: hablamos de “regre-
sar” pero… no será el mismo lugar… entonces, 
¿Adónde regresamos?... Los modelos operacio-
nales, la tecnología, las regulaciones y, muy 
especialmente, la conducta humana, fueron im-
pactados por la pandemia. El escenario de crisis 
de salud produjo cambios, y esos cambios podrían 
ser permanentes. Para aquellas empresas que hoy 
en día están considerando volver a las oficinas, 
hay una serie de puntos claves a tomar en cuenta 
basados en las recomendaciones de diversos ex-
pertos, entendiendo que las particularidades de 
cada empresa y localidad harán idónea o a no la 
adopción de ciertas medidas. Algunas de ellas 
tienen que ver con los regresos y horarios esca-
lonados, la transparencia, los espacios de trabajo 
adecuados, protocolos de limpieza, seguridad, 
desinfección, apoyo al trabajador, transporte ha-
cia y desde el trabajo, apoyarse en la tecnología, 
entre otros. Con el objetivo de no solo mantener 
los lugares libres de contagio sino también para 
preservar un buen estado de ánimo entre los tra-
bajadores. Ya que de la misma manera como los 
sobrevivientes a un huracán podrían experimentar 
sentimientos de tristeza, duelo o ira, un trabaja-
dor que está atravesando una pandemia como la 
actual posiblemente esté lidiando con emociones 
difíciles de manejar. 

Sara Mendoza Figueroa
Gerente de Marketing de 

Visma Latinoamérica

Señor Director:
Un dolor de cabeza habitual para el mundo del emprendimiento está en el modelo tradicional de financia-

miento. A través de la experiencia como emprendedores e inversionistas y como startup, hemos detectado lo 
difícil, costoso y poco inclusivo que es invertir en buenas empresas y proyectos privados. El costo que tiene 
ser socio de un proyecto privado (pymes, startups y proyectos inmobiliarios, entre otros) es alto, está sometido 
a engorrosos trámites y una capa burocrática que es costosa e inhibe la posibilidad de llegar con la inversión 
a buen puerto. Por esto, es que normalmente sólo participan quienes tienen mayor capital, conocimiento y 
son parte de cierta red de contactos, reduciendo así el potencial de participación a unos pocos. Si una fami-
lia o persona cuenta con capital para invertir, o incluso si es un inversionista con experiencia, las opciones 
tradicionales son altamente ineficientes en términos de la pérdida de rentabilidad, que se ve diluida en comi-
siones y fees de intermediarios que pueden ir del 40 a 60%. Gran parte de esto, por un lado, no aporta valor 
ni a las empresas ni a los inversionistas, impactando en que el costo de financiar proyectos sea hasta 10 veces 
menos eficiente que en países desarrollados. Innovación y tecnología forman un elemento clave según estu-
dios de la OCDE (Boosting productivity and Inclusive Growth in LA, 2016). En comparación a lo tradicional, 
¿cómo logramos una conexión 10 veces más entre los buenos proyectos y los inversionistas para traspasar la 
creación de valor? Esta y otras preguntas son la chispa que enciende proyectos disruptivos y de innovación, 
que tienen el propósito de abrir el acceso a la inversión a través de la tecnología, democratizándola para que 
personas comunes y corrientes puedan convertirse en inversores. Una buena manera de incorporar recursos 
a las empresas, que hoy tanto lo necesitan, se potenciará con una red robusta de inversionistas para comple-
mentar así las alternativas de financiamiento tradicional. Digitalizar el capital de las compañías, permitiendo 
que sus levantamientos de dinero, compra y venta de acciones se hagan de forma completamente remota, de 
una manera simple y segura plataformas que sean 100% digitales.

Es fundamental fortalecer las redes de colaboración con la institucionalidad correcta para generar 
confianza hacia esta nueva realidad. Tal como lo presentan estudios de la OCDE, estas nuevas herra-
mientas digitales serán fundamentales para lograr un nuevo crecimiento, sustentable y con mayores 
oportunidades para todos.

Eduardo Pérez de Castro, cofundador de Uppercap

Un aliado estratégico 
para el negocio

¿VolVemos a la 
oficina?

desafiar la crisis económica con inVersiones 
eficientes

teletrabajo, Zoom, meet: 
las nuevas compañías 

en pandemia
“la nueva forma de comunicarnos llegó para quedarse. 

incluso muchos trabajos se están repensando en 
quedarse simplemente como teletrabajo”.

En términos comunicacionales habrá un 
antes y un después de esta pandemia. 
Hoy, en Magallanes vemos muchas calles 
totalmente vacías. Estamos en cuarente-
na estricta. No funcionan los cines, los 
restaurantes y gran parte del comercio. 
No hay masivas manifestaciones post 
estallido social ni actos proselitistas. 
Incluso el plebiscito constitucional corre 
serios riesgos por el Covid. Aunque el 
Coronavirus constituya un emergente 
de dimensiones sin precedentes, la co-
municación global no se va a apagar. 
Ello no va a suceder. Y una razón fun-
damental es la internet. Si se necesitara 
una prueba de hasta qué grado puede el 
mundo virtual sustituir al mundo real, 
millones de personas en cuarentena la 
están proporcionando en estos días. Si 
no ejercemos profesiones que exigen 
presencia física en el puesto de traba-

jo, organizamos reuniones virtuales de 
trabajo. Incluso hasta hacemos compras 
de alimentos y artículos de limpieza en 
forma remota; intervenimos en blogs, 
enviamos artículos para su publicación 
virtual y compramos libros electrónicos 
para leer en nuestra tablet. El delivery 
está de moda y llegó para quedarse. Y 
muchos pueden participar de los lla-
mados a la solidaridad social mediante 
hashtags como #QuedateEnCasa. La 
internet llegó para lucirse en medio de 
esta crisis sanitaria. Nuestros hijos es-
tán asistiendo a las aulas virtuales que 
ofrecen sus escuelas, incluso las iglesias 
Católica y Evangélica de Magallanes es-
tán haciendo sus servicios religiosos por 
Facebook y hay tutoriales de YouTube 
para hacer ejercicios en nuestros hoga-
res. Estos son los nuevos tiempos, que 
llegaron para quedarse.
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La retención escolar, es decir, que los 
estudiantes permanezcan en el sistema edu-
cacional formal constituye un requisito clave 
para que los alumnos aprendan los conoci-
mientos, habilidades y actitudes que se espera 
que desarrollen durante la etapa escolar. 
Asimismo, además de la necesidad evidente 
de que los estudiantes asistan a clases para 
aprender, permanecer en el sistema educati-
vo favorece el desarrollo de habilidades no 
académicas que inciden en sus perspectivas 
económicas y calidad de vida.

En relación con el desarrollo socioafec-
tivo de los estudiantes, las investigaciones 
indican que los alumnos que desertan del 
sistema escolar tienen más probabilidades 
que aquellos que permanecen en la escue-
la de incurrir en conductas nocivas para su 
desarrollo, tales como consumo de alcohol 
y drogas, vagancia, delincuencia y prácticas 
sexuales de riesgo. Es decir, un estudian-
te que deserta del colegio no solo deja de 
aprender lo que se espera, sino que además 
corre el riesgo de adquirir vicios o cometer 
conductas antisociales que le afectan tan-
to a él como a la sociedad en su conjunto. 
Asimismo, se ha observado que los estu-
diantes que abandonan la escuela presentan 
mayores dificultades que sus pares que egre-
san de la educación escolar para integrarse 
y participar activamente en la sociedad, y 
son víctimas de marginación y exclusión so-
cial con mayor frecuencia.

Además, es relevante evaluar la capaci-
dad de retención escolar, tanto del sistema 
que lo administra como el que tiene un es-
tablecimiento educacional, debido a que la 
permanencia de un estudiante en el sistema 
formal promueve el desarrollo de habilidades 
“no cognitivas”, tales como la persisten-
cia, el control de impulsos, la motivación 
y la responsabilidad, este último elemen-
to es fundamental para su vida futura. La 
evidencia indica que estas habilidades son 
claves para lograr un adecuado desarrollo 
personal, y que incluso tienen la capacidad 
de compensar menores niveles de habilidad 
intelectual.

Por otra parte, la retención escolar favo-
rece el futuro económico de los estudiantes, 
pues se ha comprobado que abandonar el 
sistema escolar aumenta significativamen-
te las tasas de desempleo posterior, además 
de disminuir las perspectivas de ingresos 
económicos.

En un nivel más amplio, la deserción es-
colar implica costos para un país, ya que un 
estudiante que deserta puede significar un 
mayor gasto para los servicios sociales, dado 
que es más probable que pase períodos lar-
gos sin trabajo, y que incurra en conductas 
riesgosas o delictivas.

Difícil tarea en tiempo de pandemia es 
la que nos espera a todos quienes directa o 
indirectamente formamos parte del siste-
ma educacional, el compromiso real y los 
hechos avalan nuestras palabras.

En buen chileno, se fueron al chancho. La 
alusión al bien y el mal en la franja de la de-
recha sólo puede ser entendida como un acto 
de desesperación. La frase “yo estoy del lado 
de Dios y Rechazo una nueva Constitución”, 
es tratar de vincular con el mal o Satanás el 
Apruebo, de inculcar miedo o buscar confun-
dir para influir. Defender la Constitución del 
80 porque la “Biblia dice que Satanás vino, a 
matar, robar y  destruir”, vinculando con ello 
a quienes queremos cambiarla, es un descono-
cimiento de la historia, una falta de respeto y 
una declaración de indolencia hacia todos aque-
llos que sufrieron la cárcel, tortura y muerte. 
Una dictadura cívico militar que impuso una 
Constitución a sangre y fuego, cobrando la vida 
de 2 Presidentes y la de miles de chilenos, des-
mantelando el Estado y apropiándose de sus 
empresas y riquezas es sin duda lo que la co-
munidad Evangélica debería identificar como 
el mal, aquel que mata, roba y destruye.

Sin embargo, lo verdaderamente preocu-
pante es que la derecha incorpora al debate 
constitucional un elemento peligroso para la 
democracia: el fanatismo religioso. Un elemen-
to de división que intenta, tergiversando las 
creencias religiosas, enemistar la población a 
través de imponer una postura bajo amenaza 
de castigo divino o la promoción del odio. La 
experiencia mundial dice que después de esto 
sigue la estigmatización de las conductas, la 
persecución y la violencia, con consecuencias 
inmedibles para la sociedad. Un cáncer que una 
vez que invade es difícil de erradicar.

Prefiero creer que los creyentes y seguido-
res de las distintas iglesias cristianas se ven 
mejor representado por aquel grupo de 25 
evangélicos que por medio de una carta piden 
a los fieles “votar en conciencia en el proceso 
constituyente en curso, continuando nuestra 
tradición histórica en favor del pluralismo 
religioso y la libertad de pensamiento y reli-
gión, sin dejarse atemorizar ni paralizar por 
campañas del terror que anuncian el fin de la 
Libertad de Culto y otras calamidades simila-
res”. O, en caso de la Iglesia Católica, por las 
palabras del arzobispo de Santiago que seña-
la que “es indudable que hay que cambiar la 
Constitución”, ya que “si no se hacen cambios 
profundos, estaremos hablando de maquilla-
je y volveremos a repetir la misma historia”. 
Basta recordar además que el Papa Francisco 
es partidario del vínculo de la fe y la promo-
ción de la Justicia.

Los que estamos a favor de una nueva 
Constitución, los que votaremos Apruebo y 
Convención Constitucional, creemos y defen-
demos que es la única vía para poder proyectar 
una sociedad más justa, diversa e inclusiva. 
Votar Apruebo significa aspirar a sumar de-
rechos y no a perderlos. La libertad religiosa, 
la libertad de credo, es un derecho humano 
consagrado en tratados internacionales y se-
guirá siendo parte de la nueva constitución. 
Queremos una nueva Constitución para mejo-
rar la vida de los chilenos, para que la Salud, 
la vivienda, la seguridad social y la Educación 
sean reconocidas como derechos. Por sobre 
todo para asegurar la libertad y dignidad de 
los chilenos. En eso yo creo, yo Apruebo.

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) este mes, ha 
publicado cifras sobre la Actividad Turística regional, que 
solo confirman la grave crisis del sector. Según el INE, si 
se compara julio de 2019 con julio de 2020, la pernocta-
ción de los hoteles ha bajado en más de un 90%.

Esta cifra no es un mero índice, es una realidad en 
Magallanes, que se refleja por ejemplo, en la paraliza-
ción de las actividades del mayor operador turístico de 
la Patagonia chileno-rgentina, Turismo Comapa, quien 
decidió despedir a casi la totalidad de su personal y eje-
cutivos, muchos de los cuales trabajaron décadas en dicha 
empresa y con los cuales tuve el privilegio de compartir 
y aprender de su vasta experiencia. 

Junto a esto, otra empresa icónica de Magallanes: 
Cruceros Australis, perteneciente al mismo Holding de 
empresas turística-naviera, intenta vender uno de sus 
cruceros de exploración al mercado ecuatoriano, ante 
el difícil panorama financiero que atraviesa, y de paso 
despidió también, a la mayoría de su tripulación embar-
cada y altos ejecutivos.

La señal anterior, es una alerta real de lo que podría 
suceder con las empresas del sector, que poseen me-
nos recursos y acceso a créditos, ya que son en su gran 
mayoría; pequeñas y medianas empresas. Por eso la ur-
gencia de devolver la mano a quienes dan trabajo a 18 
mil magallánicos y que gracias su empuje, innovación 
y principalmente sus trabajadores: lograron posicionar 
a Chile (o más bien la Patagonia), como el “pentacam-
peón” del Turismo Aventura de Sudamérica y número 
uno del mundo.

Ante este devastador panorama, es esperanzador el 
anuncio de la farmacéutica Pfizer, quien comunicó, que 
las primeras vacunas contra el Covid-19 podrían llegar 
a Chile en enero de 2021, luego que el Gobierno firmara 
un acuerdo para acceder a 10 millones de dosis.

Una vacuna efectiva, es el único remedio que tiene 
la industria del turismo, para el desplazamiento segu-
ro de visitantes extranjeros y nacionales, y finalmente, 
poder retomar una temporada 2021-2022, dado que la 
actual, está perdida.

En ese orden de cosas, la iniciativa del diputado 
Sebastián Álvarez de la Región de la Araucanía, quien 
propuso una “Ley de Rescate al Turismo”, es primor-
dial sea no solo patrocinada por el ejecutivo, sino que 
además apoyada transversalmente por los parlamenta-
rios de Magallanes.

Ante estos antecedentes, la Multigremial Magallanes 
(organismo que ya agrupa a 7 Asociaciones Gremiales) 
tendrá hoy una reunión donde el mismo diputado Álvarez 
explicará los alcances del proyecto de ley de su auto-
ría y en una segunda reunión, la directora regional de 
Sercotec, María Solo de Zaldívar, detallará el reciente 
paquete económico aprobado por el CORE.

Se hace urgente que nuestras autoridades, apoyen 
una real iniciativa para salvar a un sector económi-
co, que en el corto plazo no se podrá levantar por sí 
sola, a diferencia del resto de los sectores productivos, 
que ya están mostrando señales de reactivación, a ni-
vel nacional. 

Esperamos aunar el apoyo, no solo del proyecto 
“Ley de Rescate al Turismo”, y medidas económicas re-
gionales como las aprobadas por el CORE, sino también 
otras que proponga el sector, pues hoy más que nunca, 
las prioridades de los trabajadores y emprendedores de 
Magallanes, deben ser las mismas, de aquellos elegidos 
para representarlos.

La importancia  
de la retención 
escolar

Yo creo, yo 
Apruebo

Prioridades 
parlamentarias, 
prioridades 
magallánicas

JOSÉ RAÚL ALVARADO,  
PROFESOR DE ESTADO

JUAN MARCOS HENRíQUEZ, 
PRESIDENTE REGIONAL DEL PARTIDO SOCIALISTA

ALEJANDRO RIQUELME,  
ECONOMISTA
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“La ley que pretendía levantar las 
inhabilidades, era el típico juego de la silla 
musical. Me alegro que se haya rechazado”

Presidente nacional de la Juventud de la Democracia Cristiana, Manuel Gallardo:

El joven magallánico además se refirió a las acusaciones en contra del senador Bianchi que lo acusan de machista. “Me  ●
parece inaceptable, en política las diferencias se marcan desde las ideas y las formas de ejercer la política, jamás ofendiendo 
personalmente, menos a una mujer”.

Manuel Gallardo, actualmente cumple el rol de presidente nacional de la 
Juventud de la Democracia Cristiana.

Quedan menos de 30 
días para el plebis-
cito nacional y los 
comandos comien-

zan a prepararse para este 
histórico hito que se vivirá 
el 25 de octubre, y a nivel 
nacional, quien ha tomado 
un rol protagónico en esta 
campaña es el magallánico y 
demócrata cristiano, Manuel 
Gallardo.

Gallardo actualmente es 
el presidente nacional de ju-
ventud de la DC y hoy cumple 
el rol de secretario ejecutivo 
del Comando Apruebo.

Este joven magallánico 
fue además el presidente de la 
federación de estudiantes de 

la Universidad de Magallanes. 
Pingüino Multimedia, con-
versó con Gallardo  sobre 
el plebiscito y la 
contingencia po-
lítica regional y 
nacional.

-Actualmente 
es el secretario 
del  Comando 
Apruebo a ni-
ve l  n a c i o n a l 
¿Qué significa 
para usted esta 
responsabilidad?

“Es un honor siendo de 
Magallanes, tener esta posibi-
lidad en un proceso histórico, 
es algo muy lindo. Me siento 
absolutamente comprometido, 
y poniendo todas mis energías 
en poner un granito de arena 

Consultora del Monte S.p.A., empresa regional 
formada por un equipo de profesionales con vasta experiencia 
y conocimiento de la región de Magallanes, ofrece sus servicios 
a personas naturales y empresas en:

 Auditorías Contables, Laborales y Sanitarias - Asesorías Legales  
Juicios Civiles o Penales- Contabilidad Simple o Completa - Tasaciones 

comerciales para la Banca y particulares - Proyectos de Ingeniería 
Consultorías silvoagropecuarias - Gestión Inmobiliaria y más. 

Para mayor información visítenos en Roca 817 O�cina N° 38 
(3er piso) edi�cio El Libertador, Punta Arenas.

Fono: (61) 2 643904 | Mobile: (+56) 9 798 771 46 - 870 602 15 - 590 526 07
mail: delmonteconsultora@gmail.com www.busesfernandez.com

ENVÍA TU CARGA
CON RETIRO Y DESPACHO EN DOMICILIOCA

RG
A

para el triunfo del Apruebo y 
la Convención Constitucional 
este 25 de octubre. Imagínate 

lo que significa 
esto que estamos 
viviendo, desde 
Magallanes vamos 
a poder incidir en 
una Constitución 
hecha por todos 
los chilenos”.

- Estamos a un 
mes del plebiscito y 
Magallanes aún se 
encuentra en alza 

la cantidad de contagios por 
Covid ¿Cree que es posible 
realizar el plebiscito si conti-
núan estas condiciones?

“Creo que la situación de 
Magallanes nunca debió llegar 
a este punto, el desgobierno 
en materia de pandemia ha 

sido absoluto. Sin embargo, 
el plebiscito es algo que se 
debe realizar y lo que hemos 
transmitido a la gente -aun-
que suene coloquial- es que 
ir a votar no será distinto a 
ir al supermercado. Se irá a 
un lugar amplio con distan-
cia física, se hará 
una fila con dis-
tancia física, y 
en vez de encon-
trarnos con una 
caja, nos encon-
traremos con una 
urna, todo bajo 
estrictas normas 
sanitarias; por lo 
tanto, es una acción no distin-
ta a las que ya hemos hecho 
durante la pandemia”.

- Hoy existe una gran 
cantidad de chilenos que 
producto de la pandemia 
no podrá votar al no en-
contrarse en su domicilio 
electoral ¿Cómo visualiza 
esta situación?

“Me parece complejo que 
no se hayan encontrado los 
mecanismos alternativos, 
nadie sabía cómo hacer una 
elección en pandemia, por 
lo tanto, será de gran apren-
dizaje identificar aquellos 
elementos que debemos in-
corporar, en caso de que 
sigamos con pandemia en 
futuras elecciones”.

- ¿Cree posible suspen-
der el plebiscito si no pueden 
votar todos los chilenos?

“No me parece viable 
suspender el plebiscito. Es el 
camino institucional y demo-
crático para canalizar todas 

las demandas pendientes que 
existían previo a la pande-
mia y que esta crisis las ha 
profundizado”.

- ¿Por qué es mejor cam-
biar la Constitución que se 
ha modificado 46 veces en 

vez de mejorar 
las leyes?

“Porque bue-
na parte de esas 
46 modificacio-
nes se hicieron 
con sis tema 
binominal, bá-
sicamente se 
cambió aquello 

a lo que accedió la derecha 
durante 20 años, y no lo que 
querían las mayorías socia-
les. Y porque cambios que 
se han hecho, después han 
sido declarados inconsti-
tucionales, por ejemplo: 
Cuando se fortaleció el 
Sernac, inconstitucional. 
Cuando se prohibió lucro en 
educación superior, incons-
titucional. Cuando se legisló 
en titularidad 
sindical, incons-
titucional. Chile 
y su gente, me-
recen darse esta 
discusión y la 
posibilidad de 
forjar a través de 
la participación, la base de 
los próximos 50 años”.

- Ustedes han pro-
puesto una convención 
Constituyente por sobre la 
mixta ¿Por qué?

“En la Convención 
Constitucional elegimos al 
100% de sus integrantes, ¿en 

la mixta? El 50%, el resto 
serán parlamentarios. En la 
Convención Constitucional 
hay dedicación exclusiva ¿en 
la mixta? Los parlamentarios 
podrán estar legislando y es-
cribiendo la constitución. En 
la Convención Constitucional 
elegiremos un órgano parita-
rio en un 100%, ¿en la mixta? 
Sólo sobre el 50%. En la 
Convención Constitucional 
sus integrantes quedan in-
hábiles de ser candidatos un 
año después de la constitu-
ción ¿en la mixta? No quedan 
inhabilitados. Ahí hay 4 ra-
zones claras, del por qué 
debemos aprobar Convención 
Constitucional”.

-Hace unos días el 
Senado rechazó el pro-
yecto de ley en el cual se 
pretendía levantar las in-
habilidades ¿Qué opinión le 
merece que aquellos sena-
dores que quedaban fuera 
por la ley del límite a la re-
elección, como el senador 

Carlos Bianchi, 
votaron a favor 
de este proyec-
to para verse 
favorecidos?

“ L a  l e y 
que pretendía 
levantar las in-

habilidades, era el típico 
juego de la silla musical. Me 
alegro que se haya rechazado. 
Era ponerle una letra chica 
impresentable a la ley de lí-
mite a la reelección”.

- Durante los últimos 
días se ha acusado al senador 
Bianchi de machista al refe-

“Creo que la situación de 
Magallanes nunca debió 

llegar a este punto, el 
desgobierno en materia 
de pandemia ha sido 

absoluto”.

“Era ponerle una letra 
chica impresentable 
a la ley de límite a la 

reelección”.

“Me siento 
absolutamente 

comprometido, y 
poniendo todas mis 
energías en poner 

un granito de arena 
para el triunfo del 

Apruebo”.
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Actualmente el presidente nacional de la JDC, es el 
secretario ejecutivo del Comando Apruebo.

El joven magallánico repudió los dichos machistas del senador Carlos 
Bianchi.

Buscamos  formar a los estudiantes de acuerdo a los principios de excelencia declarados en nuestro 
Proyecto Educativo, promoviendo la formación integral, el desarrollo de valores y actitudes positivas, y la 

preparación para la Educación Superior.

COLEGIO NOBELIUS 
ADMISIÓN 2021
1º BÁSICO A 4º MEDIO

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
“Lealtad, Nobleza, Sabiduría”

• Acogedora infraestructura: Gimnasio, sala de computación, presencia de “Mesón Saludable”
• Apoyo sicopedagógico: diagnóstico, talleres, reforzamiento
• Actividades extraescolares. Deportivas, artísticas, culturales.
• Sólida preparación académica: Programas propios en Inglés desde 1° básico, Preparación PSU, Jornada 

Continua.
• Énfasis en formación valórica: orientación vocacional, desarrollo de actitudes positivas para 

la convivencia escolar, participación, trabajo en equipo.
• Relación con la Comunidad: Centro de Práctica Educativa, organización de 

actividades culturales, deportivas y sociales, convenios 
con Universidades y preuniversitarios.

- INSCRIPCIONES EN LA SECRETARÍA 
DEL ESTABLECIMIENTO

- CONVENIO CON FUERZAS ARMADAS, 
CARABINEROS Y ENAP

• 1º BÁSICO: Presentar Certificado de Nacimiento, 
informe de Educación Parvularia y entrevista al 
postulante y su apoderado”

• OTROS CURSOS: Presentar Certificado de 
Nacimiento e informe de personalidad, acreditar un 
promedio igual o superior a 6.0 con el informe de notas y 
entrevista al postulante y su apoderado. Se completarán 
las vacantes respetando el orden de inscripción

REQUISITOS:
31 AÑOS

PINCHA 
AQUÍ

Comodoro Arturo Merino Benítez 777 – 783 – Fono 61 2 231196 – +56 9 5373 5375 - mail: secretaria@nobelius.cl
Oficina de Finanzas: Lautaro Navarro 1066, oficina 405 – Fono 61 2 227034 – mail: secretariafinanzas@nobelius.cl

rirse a la nueva intendenta 
de ‘esta niñita que la puso 
el alcalde Radonich’ ¿Qué 
opinión le merece?

“Me parece inacepta-
ble, en política 
las diferencias 
se marcan des-
de las ideas y 
las formas de 
ejercer la po-
l ít ica , jamas 
o f e n d i e n d o 
personalmen-
te, menos a una 
mujer que ya 
bastante discriminación 
y violencia sufren en di-
versos ámbitos de la vida 
cotidiana. Creo que este 
es un mal gobierno, ten-
go profundas diferencias, 
pero jamás las plantearé 

ofendiendo a mujeres o con 
actitudes misóginas”.

 
- ¿Qué opinión le me-

rece el proyecto de ley del 
segundo retiro 
del 10%? 

“Creo que el 
debate se pro-
duce porque le 
gobierno llega 
siempre tarde y 
mal, no sé que 
esperan para 
hacer transfe-
rencias directas 

y universales a las familias. 
Entiendo que sacar la plata 
de los fondos previsionales 
es una medida desesperada 
que debe ser siempre la últi-
ma opción. Pero la gente la 
está pasando mal y el letar-

go del gobierno, hace que se 
tengan que recurrir a ese tipo 
de medidas”.

- Se ha estado hablando 
las últimas semanas sobre 
la posibilidad de aplazar 
las elecciones de goberna-
dor regional, debido a que 
aún no cuentan con las atri-
buciones ¿Qué opinión le 
merece?

“Rechazo categóricamente 
la postergación de esta elec-
ción. Siempre hay excusas 
para no avanzar en descen-
tralización. Hay que dar un 
primer paso importante, y ese 
paso es la elección de gober-
nadores regionales”.

- En Magallanes la DC 
ya cuenta con candidatos 
a alcaldes y gobernador 
regional ¿Qué le parece 
los candidatos que lleva su 
partido?

“Han sido proclama-
dos unánimemente Juan 
Francisco Miranda a la 
Gobernación regional, 
Jeannette Andrade en San 
Gregorio. Van a la reelección 
Patricio Fernández en Cabo de 
Hornos, Marisol Andrade en 
Porvenir y Blagomir Brztilo 
en Primavera; también, Juan 
Morano ganó una primaria 
abierta para competir por 
Punta Arenas. Sumado a 
muchos candidatos a conce-
jales, tenemos un gran elenco, 
y lo principal, es que esta-
mos dispuestos a construir 
los mecanismos participati-

vos y de diálogo, para tener 
candidaturas únicas junto a 
toda la oposición, creemos 
es el camino correcto para 
brindarle a Magallanes un 
buen Gobierno 
Regional, y me-
jores gobiernos 
comunales”.

- ¿Hoy la 
DC está dis-
puesta a ir a 
primarias con el 
Frente Amplio 
y el Part ido 
Comunista?

“Como lo dije en la res-
puesta anterior, estamos 
dispuestos a primarias y a 
generar los mecanismos de 
diálogo para llegar con can-
didatos únicos, en todas las 

elecciones de la oposición 
con el arco más amplio de 
la oposición.

- Hoy cumple un rol 
como presiden-
te nacional de 
la Juventud de 
la Democracia 
Cristiana y es-
tamos a un año 
de las elecciones 
a las parla-
mentarias en 
Maga l lanes 
¿Será candi-

dato en Magallanes?
“Me quedan unos cuan-

tos meses como presidente 
nacional de la JDC. Hoy, mi 
principal ocupación es trabajar 
para que ganemos el plebis-
cito constitucional, esa es la 

elección más importante. Si es 
que algún día soy candidato, 
por supuesto que lo haría por 
Magallanes, pero en ningún 
caso mi prioridad es ser can-
didato al Parlamento”.

- ¿Cómo observa el 
trabajo legislativo de la 
Senadora Carolina Goic?

“El otro día revisaba 
unos datos y en materia de 
producción legislativa, pro-
yectos de ley, leyes aprobadas 
e indicaciones, ha tenido 
un desempeño impecable. 
Parte de la tarea de recupe-
rar el prestigio de la política 
es que quienes están en car-
gos, hagan el trabajo para el 
que los eligieron, y eso, se 
extraña en otras autorida-
des de la región”.

“Rechazo 
categóricamente la 

postergación de esta 
elección - gobernador 
regional-. Siempre hay 

excusas para no avanzar 
en descentralización”.

“Estamos dispuestos a 
primarias y a generar 
los mecanismos de 

diálogo para llegar con 
candidatos únicos en 

todas las elecciones de la 
oposición”.

lunes 28 de septiembre de 2020, Punta Arenas  11

https://www.youtube.com/watch?v=VxDCsf3ADR4


Crónica12  lunes 28 de septiembre de 2020, Punta Arenas

David Fernández
dfernandez@elpinguino.com

 ANDATE A LA SEGURA CON NOSOTROS 
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SOMOS ESPECIALISTAS 
EN CAUSAS CRIMINALES

25 de octubre

Opiniones divergentes ante 
posibilidad de postergar plebiscito

El exintendente Jorge Flies, el presidente regional de Renovación Nacional, Gabriel Vega, y el presidente regional del  ●
Partido Socialista, Juan Marcos Henríquez entregaron su visión al respecto. Todos, a pesar de las diferencias políticas, van 
por el apruebo.

El exintendente Jorge Flies; el presidente regional de Renovación Nacional, 
Gabriel Vega, y el presidente regional del Partido Socialista, Juan Marcos 
Henríquez.

ce
d
id
as

ce
d
id
a

vertirlo, así que es apropiado 
preguntarse si se debe hacer el 
plebiscito. Personalmente vo-
taré apruebo, soy del grupo de 
Renovación Nacional que va por 
el apruebo. No tengo ningún mie-
do en que se haga el plebiscito, 
pero entiendo que con el proceso 
se busca legitimidad, es necesario 
hacer sentir cada chileno como 
parte del proceso. Sea apruebo 
o rechazo, se debe apuntar a la 
legitimidad y eso se logra con la 
mayor participación posible. En 
Magallanes no están las condi-
ciones sanitarias para perseguir 
esa legitimidad, no porque nos 
vayamos a contagiar votando, 

pasa que la gente le puede dar 
miedo salir y muchos de los 
contagiados no podrán partici-
par, esto se agrega las personas 
en cuarentena. Creo que el país 
no debería excluir a ninguna co-
muna por su condición sanitaria”, 
dijo Gabriel Vega.

“Condiciones extremas”
“Cuando uno analiza el Plan 

Paso a Paso, si te fijas las condiciones 
para entrar o salir de cuarentena son 
bastantes estrictas. Entonces, lo pri-
mero que uno debería preguntarle al 
Gobierno es qué condiciones extre-
mas debe haber, para suspender el 
plebiscito. De eso no he escuchado 

ningún dato objetivo, que uno pudie-
ra medir. Lo que hemos escuchado 
es que el interés de suspender, es más 
bien electoral, más que sanitario. El 
único proyecto que se ha presentado 
para realizar el plebiscito de forma 
segura, lo presentó la oposición, que 
le dio nuevas atribuciones al Servel. 
Creo que el Gobierno no ha tenido 
ninguna voluntad, de llevar a cabo el 
plebiscito de forma segura. A mi me 
gustaría que se discuta en serio cuáles 
serían las condiciones que llevarían 
a una suspensión. Estamos abier-
tos a discutir, pero tampoco 
hemos escuchado cuándo po-
dría ser seguro”, comentó Juan 
Marcos Henríquez.

Durante el programa 
televisivo “Plebiscito 
2020” de Pingüino 
Multimedia, el ex-

diputado Juan Morano, quien 
apoya la opción del Apruebo, 
dijo que “la gente que no quiere 
que cambie (la Constitución) ha-
rán todo para que no se cambie, 
resulta que podemos ir hacer 
una fila de 100 personas, de 
150 personas en una notaría, 
podemos hacer la fila en el 
supermercado, podemos hacer 
la fila en el mall, ¿pero no po-
demos hacer la fila para votar? 
¿Cuál es la diferencia? Yo creo 
que cuando le paso la plata o la 
tarjeta a la cajera es lo mismo 
que cuando la vocal de mesa 
me pasa el voto, entonces es 
perfectamente posible hacer un 
plebiscito. Ahora, si la situación 
de la pandemia está peor o se 
agravara y si llegáramos a niveles 
que hace imposible realizarlo, lo 
lógico es que se suspenda, hemos 
esperado 40 años, podemos 
esperar dos meses”.

Por lo que dice el exdipu-
tado, se entiende que con las 
condiciones actuales se pue-
de llevar a cabo el plebiscito 
el 25 de octubre, sin embar-
go, está consciente de que, si 
la situación sanitaria empeora 
considerablemente lo más ra-
zonable es esperar.

A estas últimas palabras re-
accionaron el exintendente Jorge 
Flies, el presidente regional de 
Renovación Nacional, Gabriel 
Vega, y el presidente regional 
del Partido Socialista, Juan 
Marcos Henríquez. Todos, a 
pesar de las diferencias políti-
cas, van por el apruebo.

“Impostergable”
“Básicamente creo que hay 

acuerdo general en el país, que 
entiende que el plebiscito es 
impostergable. Actualmente 
tenemos un movimiento de 
personas muy alto en situacio-
nes mucho más riesgosas como 
los supermercados y notarías, 
entre otras. Además, acatan-
do todas las sugerencias del 
Servel, las cuales tomó de los 
colegios de profesionales tales 

como Infectología, Medicina 
Interna y Medicina Intensiva, 
considero que no hay motivos 
para postergar el plebiscito, es-
pecialmente ahora con todo lo 
que ha significado la crisis so-
cial y sanitaria, además de la 
claridad que hay en el país res-
pecto de la salud y educación. 
La Constitución no puede seguir 
esperando. Sin lugar a dudas, el 
25 de octubre tiene que hacerse 
el plebiscito con todos los res-
guardos”, dijo al respecto el 
exintendente Jorge Flies.

“Estamos a tiempo”
“Tengo una sensibilidad no 

mejor, ni especial a otra per-
sona, pero mi vida profesional 
está en el rubro de la Salud, con 
anterioridad me contacté con au-
toridades nacionales y regionales, 
recordándoles que la primera vez 
que estuvimos complicados con 
la pandemia demoramos 8 sema-
nas en bajar las cifras, y bueno, 
estábamos cerca de las 8 semanas 
en que se realizaría el plebiscito. 
Hoy los números dicen que esta-
mos en una peor situación y que 
tenemos menos tiempo para re-

“Valoro que se escucharan a los diver-
sos actores invitados, tomando en cuenta 
distintas propuestas que como municipio ya 
habíamos realizado con anterioridad”.

Lo anterior son las palabras del alcal-
de Claudio Radonich, quien manifestó su 
apoyo a la nueva intendenta Jennifer Rojas 
y agradeció las nuevas medidas anuncia-
das, las cuales son mayor fiscalización 
en la entrega de permisos colectivos -y 
a las empresas que los otorgan- y exá-
menes PCR para quienes ingresen a la 
región, entre otras.

“Coincidimos en la necesidad de un 
cambio de estrategia, ya que es evidente 
que la fiscalización no ha estado bien, y 
que las coordinaciones no han sido eficaces 
por parte del Gobierno, pero las medidas 

anunciadas creo que van en la dirección 
correcta”, manifestó Radonich.

Asimismo, el jefe comunal agregó que 
“es necesario y urgente realizar una mayor 
fiscalización a las empresas por la entrega 
de permisos colectivos, y distinguir qué es 
lo esencial y que no, para poder avanzar 
y no seguir siendo la comuna con mayor 
cantidad de casos activos, ya que todos 
queremos buscar soluciones y sobre todo, 
bajar la movilidad”.

Para concluir, el alcalde indicó que 
fue notorio que la restricción vehicular 
no funcionó, al no estar acompañada de 
medidas multisectoriales, “pero ahora 
existen mayores facultades y la intenden-
ta contará con todo nuestro apoyo desde 
el municipio”.

Alcalde Radonich apoya primeras gestiones de resguardo sanitario de nueva intendenta
“Coincidimos en la necesidad de un cambio de estrategia”
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Piden volver a trabajar pese a la cuarentena

Pandemia no da tregua y peluqueros se 
encuentran en delicada situación

Muchos han tenido que cerrar sus locales, mientras que otros han sobrevivido  ●
por la venta de productos a domicilio. 

Aseguran que cumplen con todas las exigencias para lograr una trazabilidad y  ●
que no han sufrido ningún caso de Covid-19 durante este tiempo. 

Sandro Contreras, presidente de la Agrupación 
de Estilistas de Magallanes, asegura que “estamos 
conversando con autoridades del norte para que nos 
den una autorización para poder trabajar aunque 
sean dos días a la semana”. 

Mónica de la Huerta afirma que sus clientes también 
extrañan la actividad de ir a su salón. 

Jorge Montiel tuvo que cerrar su local y ha sobrevivido 
vendiendo sus productos a otros colegas. 
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Las peluquerías de 
la ciudad llevan ce-
rradas desde que 
inició esta segunda 

cuarentena, y sus dueños se 
encuentran desesperados. 

Hace algunos meses, 
muchos de ellos asegura-
ban que no sobrevivirían 
una segunda cuarentena 
ya que la primera tam-
bién les impidió trabajar 
y dejó algunos al borde 
del cierre.

Y cuando se instaló 
esta medida nuevamente 
en Punta Arenas, muchos 
vieron cómo su trabajo de 
años se derrumbó. La falta 
de clientes e ingresos más 
el hecho de tener que se-
guir pagando arriendo de 

Al igual que Jorge, ha sobrevi-
vido vendiendo sus productos 
a sus antiguos clientes. “Ahora 
estoy vendiendo productos 
de mantención para el ca-
bello. Reparto a domicilio y 
con eso estamos generando 
lucas, porque no tengo cómo 
más hacerlo. A parte tengo 
una enfermedad crónica y no 
puedo arriesgarme mucho. He 
estado muy complicada estos 
meses. De repente vendo un 
kit a mis clientes y con eso 
tengo que hacer malabares. 
Igual el tema del cabello es 
un tema de autoestima para 
la gente”, afirma ella. 

Pero también la han lla-
mado para saber cuándo 
volverá atender, y ella siem-
pre tiene que decir la misma 
respuesta: ‘cuando levanten la 
cuarentena’. Según ella, esto 
se debe porque “hay personas 
que estaban acostumbradas 
a venir una vez al mes y lo 
echan de menos. Mucha gente 
que me dice que quiere vol-
ver al salón porque también 
conversamos y somos como 
sus sicólogas”.

Cuidando la salud
Mientras que Sandro 

enfatiza que ellos están pre-
parados para poder volver a 
funcionar cuidando la salud 
de las personas. “Ninguno 
de nosotros atendía a per-
sonas sin una hora previa. 
Tenemos la agenda de to-
dos nuestros clientes, por 
ende no debería haber pro-
blemas en la trazabilidad 
en caso de un contagio. 
Pero antes no hubo ningún 
caso de Covid-19. Yo veo 
que ahora cualquier nego-
cio amplia su giro y puede 
funcionar. Incluso en ca-
sos del transporte público 
no se toma ninguna me-
dida y están funcionando. 
Cada uno de nosotros tie-
ne el equipamiento para 
sanitizar y cuidar sus es-
pacios de trabajo, incluso 
más que muchos rubros. 

Entendemos que hay que 
tener cuidado porque exis-
ten muchos contagios, pero 
eso es por la mala gestión 
de las autoridades. Nuestro 

sus locales, llevó a que mu-
chos decidieran cerrar.

Las historias
Uno de ellos es Jorge  

Montiel, que tenía su salón 
“Jorge Professionel”. Después 
de la primera cuarentena ha-
bía perdido cerca de un 80 
por ciento de sus clientes y la 
acumulación de deudas, hizo 
que Jorge decidiera cerrar su 
local el 31 de julio. 

“Ahora he estado ven-
diendo mis productos de la 
peluquería  y aunque lo hago 
a la mitad de su precio, va-
rios colegas me compraron 
y así he podido subsistir. El 
gobierno no nos ha ofreci-
do ninguna ayuda, ha sido 
el apoyo de nuestros cole-
gas lo que nos ha permitido 
seguir trabajando de alguna 
forma”, dice Jorge. 

El presidente de la 
Agrupación de Estilistas 
de Magallanes (Agesmag), 
Sandro Contreras, obser-
va que esta situación la han 
vivido muchos de sus cole-
gas peluqueros. “Muchos de 
nosotros durante la primera 
cuarentena tuvieron que ce-
rrar ya que no podían pagar 
los arriendos y los gastos de 
sus locales. Y en esta segunda 
hemos visto que, cuatro han 
cerrado sus puertas. Hemos 
tenido que seguir pagando, 
pero sin poder trabajar. Y 
somos realistas y sabemos 
que no va a llegar ningu-
na ayuda, por eso estamos 
conversando con autorida-
des del norte para que nos 
den una autorización para 
poder trabajar aunque sean 
dos días a la semana”, anti-
cipa Contreras. 

Mientras que Jorge to-
davía tiene la esperanza de 
poder reabrir su peluquería 
en el futuro. “Mi sueño es 
poder volver a instalarme 
con mi peluquería, pero no 
sé si eso pasará. A pesar de 
que entregué el local, toda-
vía debo más de 3 millones 
de pesos de arriendo. Pero 
tengo una colega que me 
ofreció que cuando pase todo 
esto nos pongamos a trabajar 
juntos. Piensa que hay gente 
que me han llamado para que 
la atienda y le he dicho que 
no puedo porque estamos en 
cuarentena. Nosotros cuando 
volvimos hicimos una inver-
sión muy grande en cuanto 
a insumos de sanitización, 
cobrando lo mismo o más ba-
rato. Y atendíamos con hora, 
con un registro de los clientes 
y no tuvimos ningún conta-
giado. Nos preocupamos de 
eso”, explica él. 

Sobreviviendo de 
la clientela

Mónica de la Huerta tiene 
su salón de belleza ubicado en 
Villa Las Nieves, pero actual-
mente se encuentra cerrado. 

enojo es porque todos están 
trabajando igual, entonces 
de qué cuarentena esta-
mos hablando”, sentencia 
Contreras. 

JM González
jmaturana@elpinguino.com
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El 86% votó en contra de la medida

Encuesta Pingüino Multimedia refleja rotundo 
rechazo ciudadano por restricción vehicular
La pregunta de la semana en https://elpinguino.com fue “¿Sirve la restricción vehicular como medida sanitaria para  ●

frenar la cifra de contagios en Punta Arenas?”.

Las encuestas se hacen cada semana en https://elpinguino.com.
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C a d a  s e m a -
n a  P i n g ü i n o 
Multimedia en 
su página web 

https://elpinguino.com, 
realiza una encuesta so-
bre contingencia regional, 
para conocer el sentir 
ciudadano. 

Ya ha terminado la 
penúltima semana de sep-
tiembre y la pregunta fue 
“¿Sirve la restricción vehi-
cular como medida sanitaria 
para frenar la cifra de con-
tagios en Punta Arenas?”. 
Las opciones eran “si” y 
“no”. De un total de 773 
votos, el 86% optó por 
la respuesta negativa, el 
14% fue para aprobar la 
medida.

Lo anterior es acorde 
a lo que autoridades loca-
les y ciudadanos decían 
respecto de la norma, en 
general, estos considera-
ban que era una mala idea 
y que no iba ser del todo 

útil, de hecho, algunos sos-
pechaban que hasta podía 
ser contraproducente.

Uno de los lugares en 
donde se escuchó más 
críticas públicas, fue en 
el Concejo Municipal de 
Punta Arenas, con diver-
sos concejales cuestionando 
la medida, indicando que 
ahora las personas en vez 
de utilizar sus vehículos 
y trasladarse de un lado a 
otro de forma segura, ahora 
tendría que usar taxis, co-
lectivos y micros, medios 
de transportes públicos que 
de cierta manera exponen a 
las personas que debían ir 
al trabajo, al contagio.

Cabe señalar que la me-
dida fue impulsada por el 
seremi de Transportes de 
Magallanes, Marco Mella, 
con el ahora exintenden-
te José Fernández. Sobre 
la forma y la manera en 
que inició la medida, tam-
bién hubo críticas desde el 
municipio, ya que algu-
nos miembros del Concejo 
Municipal, recalcaron que 

no se consultó al alcalde 
sobre la medida. También 
recordaron que la reso-
lución originalmente no 
abordaba el transporte de 
funcionarios de salud, lo 
cual más adelante fue in-
cluido. De igual forma, 
denunciaron que la ex-
cepción, al menos por lo 
que decía el documento, 
era para funcionarios del 
Hospital Clínico, Hospital 
de las FF.AA, Clínica 
Magallanes y Consultorios 
Municipales, dejando fue-
ra otros servicios tales 
como clínicas privadas, 
mutuales de seguridad, 
entre otras.

Por redes sociales la res-
tricción vehicular tampoco 
era muy popular, sin em-
bargo, todo el descontento 
por la medida llegará a su 
fin, ya que, con la llega-
da de la nueva intendenta, 
Jennifer Rojas, la limita-
ción de autos por las calles 
de Punta Arenas dejará de 
existir a partir de hoy (ver 
página 2).

Con el objetivo de generar vinculación de manera direc-
ta y trascendente con las instituciones de Educación Media 
Técnico Profesional, el Centro de Formación Técnica (CFT) 
Estatal de Magallanes, firmó un convenio de colaboración 
con el Liceo Polivalente Hernando de Magallanes de Porvenir, 
que ayudará a mejorar la educación y preparación laboral.

El acuerdo está enfocado en sentar bases para el trabajo 

Nuevo convenio entre CFT de Magallanes y Liceo Polivalente 
de Porvenir buscará mejorar educación técnico profesional

Colaboración entre las instituciones

colaborativo a través de actividades en el ámbito educativo, 
tecnológico, cultural y de innovación, que fortalezcan el de-
sarrollo integral de los estudiantes de ambas instituciones y 
la comunidad en general.   

“Para nuestra gestión, la firma de este convenio supone el 
cumplimiento de uno de los ejes de trabajo fundamentales de 
la institución como la articulación con la Educación Media TP. 
En una primera instancia, está enfocado en el desarrollo de 
actividades que fortalecerán el desarrollo integral de los estu-
diantes de ambas casas de estudio, a la vez que permite sentar 
las bases para el trabajo colaborativo de revisión curricular y 
futura articulación académica”, señaló el rector Christian Que-
zada por parte del CFT Estatal de Magallanes.

Así mismo continuó Quezada diciendo que “un alcan-
ce a destacar de este convenio es el apoyo y orientación por 
parte de nuestros Departamentos de Admisión y DAE para 
la postulación a beneficios estudiantiles, así como los des-
cuentos en aranceles tanto en nuestras carreras como en otras 
capacitaciones, para funcionarios de la educación como para 
egresados del liceo, que cumplan con las condiciones detalla-
das en el convenio”.

A su vez Alex Vera, director del Liceo Polivalente Her-
nando de Magallanes destacó: “Este convenio de cooperación 
constituye para nuestra comunidad educativa una oportunidad 
de desarrollo de acciones conjuntas y trabajo colaborativo ten-
diente a potenciar la educación técnica local, así como también 
fortalecer las trayectorias educativas de nuestros estudian-
tes. Es altamente significativo, no sólo por el desarrollo de 
actividades de intercambio, sino además porque ambas ins-
tituciones comparten una misión de altas expectativas en el 
crecimiento integral de los estudiantes”.

En este contexto, ambas autoridades coinciden en que 
este convenio permitirá a los estudiantes del liceo que ven 
en la educación técnica una oportunidad de crecimiento 
personal y laboral, proseguir en el CFT Estatal Magallanes, 
la especialidad de nivel superior, contando con el respaldo 
de instituciones comprometidas en fomentar acciones que 
potencien su formación aportando valor a sus trayectorias 
educativas.

Para mayor información referente a los beneficios 
derivados del convenio, consulte al correo admision@cft-
demagallanes.cl.

David Fernández
dfernandez@elpinguino.com

VER PÁGINA WEB

https://elpinguino.com/
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Leve reducción de contagios y 
muertes por covid contrasta 

con alza de casos activos

Llegaron a 13.556

La cantidad de exámenes realizados en las últimas 24 horas llegaron a 39.405  ●
tests, con un índice de positividad de 4,88%, siendo la más baja que ha tenido el 
país desde el inicio de la pandemia.

Según las últimas cifras, hubo un muy ligero descenso, con los contagios cayendo 
de la barrera de los 2 mil casos diarios hasta 1.923 nuevos casos confirmados.
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En el Hospital Militar 
murió Gerardo Urrich 
González, exagente de la 
desaparecida Dirección 
Nacional de Inteligencia 
(DINA), órgano de la 
dictadura de Augusto 
Pinochet.

Su deceso se produjo la 
madrugada del sábado tras 
sufrir una insuficiencia car-
diaca y respiratoria. Urrich 
también había sido diag-
nosticado con la covid-19 
a fines de agosto, pero no 
se menciona la enfermedad 
dentro de su certificado de 
defunción.

El exuniformado esta-
ba en el hospital castrense 
en febrero pasado desde 
Punta Peuco, esto por el 
padecimiento de varias 
enfermedades. Debido a 
ello, había solicitado in-
dulto según informó el 
Centro de Generales de 
Ejército.

Urrich había sido con-
denado por el secuestro 
calificado de Jorge Grez 
Aburto, Jorge Olivares 
Graindorge e Ismael Darío 
Chávez Lobos.

Condenado por 
violación a los 
DDHH muere en 
el Hospital Militar

Gerardo Urrich González

A 112 se elevó el 
número de fal leci-
dos por la pandemia 
en la región de La 
Araucanía, que repor-
tó 109 nuevos casos 
de coronavirus y su-
peró la barrera de los 
600 casos activos.

Con t res  comu-
nas en cuarentena, 
continúan al alza los 
contagios de covid-
19 en la región. En 
La Araucanía , una 
nueva víctima fatal 
hizo que el índice de 
decesos llegara a los 
112, donde se desco-
noce el sexo, edad o 
comuna de residen-
cia del más reciente 
fallecido.

Re s p e c t o  a  lo s 
ca sos  nuevos ,  e s -
tos fueron 109 y se 
d iv iden en 64 con 
síntomas y 40 asin-
tomáticos, además de 
cinco no notificados. 
Con 36 infectados 
esta jornada, otra vez 
fue Temuco la comuna 
que presentó la mayor 
alza diaria.

En las últimas 24 
hora s  se  p rocesa-
ron 1.328 muest ras 
PCR, cuyos resulta-
dos hicieron que el 
acumulado de con-
tagios subiera a los 
7.120, de los cuales 
602 están en condi-
ción de activos.

De ellos, 186 es-
tán en Temuco, 51 en 
Ercilla, 49 en Angol y 
44 en Loncoche, sien-
do estas las comunas 
que encabezan el lis-
tado de personas con 
capacidad de transmi-
tir la enfermedad.

Además, las au-
toridades sanitarias 
dieron a conocer que 
6.261 infectados ya se 
han recuperado.

En tanto, los hos-
pitalizados son 74 y 
23 de ellos están en 
unidades de pacien-
te cr ít ico, mientras 
que 10 personas se 
encuentran conecta-
das a un ventilador 
mecánico.

Aumento de 
casos en La 
Araucanía

600 casos activos
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¡YA ESTAMOS ATENDIENDO!

Ayer el ministerio 
de Salud entregó 
un nuevo reporte 
del estado de la 

pandemia por covid-19 en 
Chile. Según las últimas 
cifras, hubo un muy ligero 
descenso, con los conta-
gios cayendo de la barrera 
de los 2 mil casos diarios 
hasta 1.923 nuevos casos 
confirmados.

De igual forma, las muer-
tes bajaron de las 60, a 50 
fallecimientos, durante la 
última jornada.

Sin embargo preocupa 
que se elevó la cantidad de 
casos activos de covid-19 
en el país, llegando a 13.556 
personas.

En tanto, se informó que 
888 pacientes se encuentran 
internados en unidades UCI, 
estando 135 de ellos en es-

firmados, esto significa una 
reducción a un cuarto de las 
cifras que presentaba en ju-
lio, y por la cual desde este 
lunes se autorizó el descon-
finamiento de la mayoría de 
las comunas, a excepción 
de Renca.

Por el cont rar io, la 
Región del Bío Bío sigue 
manteniendo un alto nivel de 
contagios, con 209 nuevos 
casos confirmados; segui-
do por Los Lagos con 167, 
Magallanes con 149, Maule 
con 147 y Valparaíso con 143 
contagios.

En torno a los casos ac-
tivos, el Ministerio de Salud 
detalló que Talca, Arica y 
Rancagua en regiones; y 
Puente Alto, Maipú, Renca 
y La Florida, son las comu-
nas que presentan la mayor 
cantidad de casos activos 
de covid-19.

EXTRACTO

En autos rol V- 51- 2020, del Noveno Juzgado 
Civil de Santiago, caratulados “AGUIRRE 
CON SIMUNOVIC” resolución de 31 de julio 
de 2020, declaró la interdicción definitiva de 
doña Catalina Petronila Simunovic Marín y 
designó curadora definitiva de los bienes de 
doña Catalina Petronila Simunovic Marín 
C.I. Nro. 2.219.941-2 a doña Andrea Alicia 
Aguirre Simunovic C.I. Nro. 11.478.986.-0 
eximiéndose de la necesidad de rendir 
caución y de reducir la sentencia a escritura 
pública, pero debiendo realizar inventario 
solemne.

tado crítico. Del total, 637 
personas requieren asistencia 

de respiración mecánica, lo 
que mantiene 486 ventilado-
res disponibles en la red de 
salud a lo largo del país.

La cantidad de exáme-
nes realizados en las últimas 
24 horas llegaron a 39.405 
tests, con un índice de po-
sitividad de 4,88%, siendo 
la más baja que ha tenido 
el país desde el inicio de la 
pandemia.

Como referencia, en 
Alemania menos del 1% de 
los tests resultan positivos, 
mientras que en Argentina 1 
de cada 2 tests se confirma 
positivo de covid-19.

Sigue alta cantidad de 
contagios en el Bío Bío

Si  b ie n  l a  Reg ión 
Metropolitana sigue en-
cabezando la cantidad de 
contagios a nivel nacional 
con 417 nuevos casos con-



Nacional

Proponen ingresos 
diferenciados al trabajo ante 

97% de desconfinamiento 
en la capital

Solo las comunas de Renca y Paine se mantendrán en cuarentena en la Región  ●
Metropolitana

Horario diferenciado de ingreso al trabajo es una de las propuestas que 
realizaron desde el Gobierno en conjunto con alcaldes y la Confederación de 
la Producción y el Comercio.
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Hoy habrá un nue-
vo “Súper lunes”, 
ya que el 97% de 
las comunas de 

la región Metropolitana se 
encontrarán en proceso de 
desconfinamiento, por lo 
que la mayoría de sus tra-
bajadores podrán retornar a 
sus funciones laborales de 
manera presencial.

Durante la jornada de 
ayer, el Gobierno en conjun-
to con la Confederación de 
la Producción y el Comercio 
(CPC) y distintos alcaldes 
metropolitanos entregaron 
una serie de propuestas 
para evitar las aglomera-
ciones que se proyectan, 
por ejemplo, en el trans-
porte público.

El anuncio más impor-
tante tiene que ver con los 
horarios de ingreso al traba-
jo en los distintos rubros. El 
presidente de la CPC, Juan 
Sutil, se refirió a la propues-
ta de horarios diferenciados 
de ingreso al trabajo, con la 
esperanza de que el comer-
cio abra sus puertas recién 

a eso de las 11:00 de la ma-
ñana o que el sector de la 
construcción comience a 
trabajar entre a las 7:00.

Respecto a los pues-
tos de trabajo y gracias 
al proceso de descon-
finamiento paulatino, 
la ministra del Trabajo, 
María José Zaldívar, re-
conoció que un 80% de 
los trabajadores volverán 
a labores de manera pre-
sencial, lo que ayudará a 
disminuir los negativos 
efectos económicos de la 
pandemia.

Sobre si esta medida 
implica menores horas de 
descanso para las personas 
que tendrán que levantar-
se más temprano, el alcalde 
de Puente Alto, Germán 
Codina, indicó que se trata 
de una propuesta que puede 
ser modificada y que lo im-
portante es su fin, evitar las 
aglomeraciones.

¿Cuáles serán las alter-
nativas para quienes deban 
ingresar antes a sus trabajos? 
La ministra de Transportes, 
Gloria Hutt, aclaró que el 
100% de la flota de buses 

del Transantiago estará ope-
rativa; sin embargo descartó 
que Metro de Santiago inicie 
su servicio una hora antes, 
es decir, desde las 5:00 de 
la mañana.

Precisar que se trata de 
propuestas tanto del empresa-
riado como del sector público. 
Es decir, cada trabajador y 
trabajadora debe coordinar 
los horarios de entrada con 
sus empleadores.

Desde este lunes, sólo 
Renca y Paine estarán en 
cuarentena total en la región 
Metropolitana.

“Super lunes”

Parlamentarios de Chile 
Vamos respaldaron las pala-
bras del ministro del Interior, 
Víctor Pérez, tras afirmar 
que el legado del presidente 
Sebastián Piñera fue haber 
tomado un camino institu-
cional para solucionar los 
conflictos del país, en re-
ferencia al estallido social 
que está próximo a cumplir 
su primer aniversario.

Declaraciones que 
fueron rechazadas por la 
oposición, desde donde afir-
maron que el proceso que 
abrió paso a la discusión de 
una nueva Constitución se 
dio gracias a las demandas 
ciudadanas.

“Creo que el legado, a 
mi juicio, tendría que ser 
un camino institucional 
para resolver las diferen-
cias legítimas que entre los 
chilenos y que se hizo en 
paz y en democracia. Creo 

que eso es una contribución 
relevante cuando hubo un 
sector muy minoritario que 
quiso transformar el país a 
través de la violencia y mu-
chos sectores democráticos 
mantuvieron silencio ante 
ellos. Mantenerse firme en 
esa situación tiene un valor 
democrático importante”, 
dijo Pérez a La Tercera.

Declaraciones del se-
cretario de Estado que se 
dan a menos de un mes del 
primer aniversario del es-
tallido social y que apuntan 
al acuerdo del pasado 15 de 
noviembre, que dio paso al 
plebiscito que definirá si se 
redactará o no una nueva 
Carta Fundamental.

Pérez además defendió 
el rol de Carabineros en el 
hecho, enfatizando que las 
violaciones a los derechos 
humanos están sujetas a la 
sentencia de tribunales.

El legado de Piñera será 
haber elegido el camino 
institucional tras el 18-O

Ministro Pérez

ag
en

ci
a 

u
n

o

En una sorpresiva de-
claración, el extimonel de la 
UDI, Pablo Longueira, de-
claró la necesidad de cerrar 
heridas respecto de la violen-
cia política que se arrastran 
desde la Dictadura. Incluso 
-aseguró- está trabajando en 
lograr una vía para que los 
asesinos del senador Jaime 
Guzmán, puedan recuperar 
su libertad.

“Hay que cerrar parte 
de nuestra historia con dolo-
res y aciertos. No podemos 

arrastrar a las futuras gene-
raciones a lo que nosotros 
vivimos. Transitamos a la 
democracia, se hizo bien, el 
país ha crecido, hay miles de 
hogares que tienen por pri-
mera vez un profesional”, 
comenzó explicando el ex-
ministro y exsenador durante 
el programa Mesa Central de 
Canal 13.

Ante la pregunta de si se 
ha hecho todo lo posible para 
cerrar esas heridas, Longueira 
fue enfático en negarlo.

“No. Hay cosas pendien-
tes que me gustaría discutir. 
El cómo cerramos esa eta-
pa de dolor con las familias 
que vivieron la violencia po-
lítica, con los miembros de 
las Fuerzas Armadas. In-
cluso más aún, me gustaría 
ver que los que asesinaron 
a Jaime Guzmán obtengan 
la libertad. Estoy trabajan-
do para cerrar esas heridas. 
Con grandeza, sin ven-
ganza. Con humanismo”, 
sentenció.

“Estoy trabajando en cómo hacer que los 
asesinos de Jaime Guzmán salgan libres”

Pablo Longueira
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El subsecretario del 
Trabajo, Fernando Arab, 
dijo que “no vamos a tener 
recuperación económica 
sin recuperación sanitaria”, 
agregando que hasta aho-
ra, más de la mitad de los 
trabajadores que fueron sus-
pendidos de sus empleos, ya 
han regresado a sus labores 
habituales.

“Cerca de 740 mil tra-
bajadores han tenido sus 
contratos suspendidos, de 
ellos, 410 mil ya han retor-
nado a su empleo, y más del 
50% de los trabajadores a los 
que se les suspendió su con-
trato, ha retornado. Esto va 
en línea con el estudio de la 
Universidad Católica, que 
por primera vez desde el 
comienzo de la pandemia 
dejo de mostrar una caída, 
no solo se detuvo esa caída 
sino que además se crearon 
cerca de 300 mil puestos de 
trabajo, eso es coincidente 
con los procesos de des-
confinamiento”, explicó la 
autoridad.

Arab agregó que “estos 
300 mil empleos que se crea-
ron son empleo formal, con 
contrato y cotizaciones, es 
una buena noticia. Hay sec-
tores que se van a recuperar 
más rápido que otros, el sector 
comercio y el sector cons-
trucción se van a recuperar 
más rápido por ejemplo que 
el sector del turismo”.

Parlamentarios de 
oposición, integrantes 
de las comisiones de 
Trabajo del Congre-
so, valoraron el plan 
de subsid ios a l  em-
pleo presentado este 
domingo por el Presi-
dente Sebastián Piñera, 
que había sido anuncia-
do anteriormente en su 
Cuenta Pública del pa-
sado 31 de julio, en el 
marco de los planes pro 
recuperación económi-
ca del país.

“Es importante que 
el Gobierno presente el 
plan de subsidio al em-
pleo, tanto para aquellos 
trabajadores a los que se 
les suspendió su jornada, 
así como instrumentos 
para fomentar la contra-
tación de mano de obra, 
va a ser relevante que se 
tenga esta semana para 
focalizar bien el uso de 
esos instrumentos (...) 
En general me parece 
muy bien”, sostuvo al 
respecto el senador Juan 
Pablo Letelier (PS), pre-
sidente de la Comisión 
de Trabajo.

La senadora Carolina 
Goic (DC), participante 
de la misma comisión, 
sostuvo por su parte que 
“uno valora los anuncios 
en términos de subsi-
dios a la contratación 
y retención de los tra-
bajadores. Esperamos 
conocer los detalles, 
pero lo que me importa 
es que sean mayores sig-
nificativamente para las 
mujeres. Nosotros he-
mos retrocedido 10 años 
en materia de empleabi-
lidad de las mujeres con 
la pandemia y por otro 
lado se tienen que ga-
rantizar en las empresas 
las condiciones sanita-
rias de seguridad para 
los trabajadores”.

“No vamos 
a tener 
recuperación 
económica sin 
recuperación 
sanitaria”

Parlamentarios 
de oposición 
valoran subsidio 
al empleo

Subsecretario del Trabajo Letelier y Goic

Presidente Piñera presentó 
el programa de impulso y 

creación de empleos

Busca beneficiar a un millón de trabajadores

El Mandatario dio a conocer los dos grandes ejes del plan para motivar las  ●
contrataciones.

Los subsidios alcanzarán hasta el 50% de los 
trabajadores contratados y hasta $250 mil 
mensuales.
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El Presidente Sebas-
tián Piñera anunció esta 
tarde la extensión del 
Ingreso Familiar de Emer-
gencia ( IFE) por dos 
meses más, para paliar 
las consecuencias eco-
nómicas que las familias 
han vivido producto de 
la crisis desatada por el 
coronavirus.

El beneficio entonces 

contará “con un quinto y 
sexto aporte en los meses 
de septiembre y octubre, 
por un monto de hasta 
70% y 55% del valor ori-
ginal, respectivamente”, 
dijo el Mandatario. 

“Esto benef iciará a 
más de 8 millones de per-
sonas, y mayoritariamente 
a los hogares encabezados 
por mujeres”, sostuvo.

Presidente anuncia extensión 
del IFE por otros dos meses

Beneficiará a más de 8 millones de personas

Con el objetivo de 
beneficiar a un 
millón de trabaja-
dores, el Presidente 

Sebastián Piñera, presentó 
el programa de impulso y 
creación de empleos que han 
sido afectados por la crisis 
económica derivada de la 
pandemia del coronavirus.

En una ceremonia rea-
lizada en La Moneda, el 
Mandatario indicó que su 
administración está pre-
ocupada por “recuperar los 
ingresos y los empleos que 
hemos perdido. Hemos per-
dido más de 1 millón 800 
mil empleos, que son equi-
valentes a los que habíamos 
creado en los últimos 10 
años”.

En ese sentido, explicó 
las medidas que contempla 
el plan de impulso y recupe-
ración del empleo que tiene 
dos grandes ejes.

“Dada la magnitud y ex-
tensión de esta pandemia 
y recesión de la economía 
mundial y considerando la 
importancia de un trabajo 
digno queremos anunciar un 
nuevo programa de impul-
so y subsidio a la creación 
y recuperación de empleos 
que tiene dos componentes; 
un subsidio para crear nue-
vos trabajos, este subsidio 
alcanzará hasta el 50% de 
los trabajadores contratados 
y hasta $250 mil mensuales. 
Sabemos que las mujeres han 
sido especialmente golpea-
das por la crisis, por eso este 
subsidio va a ser mayor cuan-
do la persona contratada sea 
mujer y se va a incrementar 
un 60% hasta los $270 mil 
mensuales”, indicó.

En tanto, para lo que tie-
ne relación con la protección 
del empleo, el Presidente 
explicó que “el segundo com-

ponente es un programa de 
impulso a la recuperación de 
empleos que han sido sus-
pendidos, a este subsidio 
para empleos suspendi-
dos solo podrán acceder 
las empresas afectadas por 
la pandemia o la recesión 
económica”.

Finalmente, puntualizó 
que “estos subsidios van a im-
pulsar los empleos formales, 
significa que los beneficia-
dos podrán acceder a todos 
los beneficios de la ley, y se 
podrá postular a ellos desde 
mañana hasta el 31 de mar-
zo del próximo año”.



Internacional

Jefe de la ONU y Estados 
Unidos piden cesar combates 

en Armenia y Azerbaiyán
El presidente de Estados 

Unidos, Donald Trump, 
realizó una conferencia 
de prensa donde se refirió 
a la investigación realiza-
da por el New York Times 
sobre el pago de impuestos 
federales.

Según el medio neoyor-
quino, el mandatario pagó 
750 dólares en impuestos 
federales el 2016, año en 
que ganó las elecciones ante 
Hillary Clinton; mientras 
que pagó otros 750 dóla-
res el 2017, primer año en 
la Casa Blanca.

“No había pagado nin-
gún impuesto sobre la renta 
en 10 de los 15 años ante-
riores, en gran parte porque 
informó haber perdido mu-
cho más dinero del que 
ganaba”, agregó el medio.

Al respecto, Trump ca-
lificó la revelación como 
“noticia falsa”.

“He pagado mucho, y 
también he pagado muchos 
impuestos sobre la renta a 
nivel del estado, el estado 
de Nueva York cobra mu-
chos impuestos”, dijo en el 
punto de prensa.

Nueve meses después 
de su irrupción en China, 
la pandemia de covid-19 se 
acercaba este domingo a la 
cifra simbólica de un millón 
de muertos en el mundo, 
entre múltiples rebrotes 
de casos en varios países 
europeos pero también en 
Nueva York o Rangún, 
aunque en Australia pa-
recía estabilizarse.

En total, el nuevo co-
ronavirus se ha cobrado 
998.463 vidas, y ha con-
tagiado a más de 32,9 
millones de personas, se-
gún un balance de la AFP 
este domingo.

Estados Unidos es, con 
diferencia, el país más afec-
tado en número de muertes 
y casos, con casi 205.000 
fallecidos. Le siguen Brasil 
con 141.406 muertes, India 
con 94.503, México con 
76.243 y el Reino Unido 
con 41.971.

En el estado de Nueva 
York, que fuera el epicen-
tro de covid-19 en Estados 
Unidos, registró, por prime-
ra vez desde el 5 de junio 
pasado, más de 1.000 casos 
de contagio en un día.

Trump calificó 
de “fake 
news” las 
revelaciones 
del New York 
Times sobre 
pago de 
impuestos

Coronavirus ya 
roza el millón 
de muertes 
en el mundo: 
contagios 
superan los 32 
millones de 
personas

En época de campaña Pandemia

Los peores enfrentamientos desde 2016 han causado temores sobre una  ●
nueva guerra en la disputa territorial por Nagorno Karabaj, que dura ya varias 
décadas.

Los archienemigos Armenia y Azerbaiyán se acusaron mutuamente de 
iniciar el domingo enfrentamientos que causaron al menos 23 muertos y 
amenazaron con involucrar a las potencias regionales de Rusia y Turquía.
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E l secretario ge-
neral de la ONU, 
Antonio Guterres, 
exhortó el domin-

go a Azerbaiyán y a las 
fuerzas separatistas de 
Nagorno Karabaj, apoya-
das por Armenia, a “cesar 
inmediatamente los comba-
tes” en la región disputada, 
escenario de fuertes enfren-
tamientos desde 2016.

El jefe de Naciones 
Unidas “pidió de manera 
firme a las partes cesar in-
mediatamente los combates, 
reducir la escalada de ten-
siones y volver sin demora 
a las negociaciones”, según 
una declaración del porta-
voz de la ONU, Stéphane 
Dujarric.

El  vocero d ijo que 
Guterres tiene la intención 
de entablar conversaciones 
con el presidente azerbai-
yano, Ilham Aliev, y el 
primer ministro armenio, 
Nikol Pachinian.

“El secretario general 
está extremadamente pre-
ocupado por la reanudación 
reciente de hostilidades” y 
“condena el recurso de la 
fuerza”, añadió.

El jefe de la ONU otor-
gó su apoyo al Grupo de 
Minsk, una mediación 
encabezada por Francia, 
Rusia y Estados Unidos, 
exhortando a las partes 
beligerantes a “trabajar 
estrechamente” con esos 

países “para reanudar ur-
gentemente el diálogo sin 
condiciones previas”.

Se suma Estados Unidos
P o r  s u  p a r t e ,  e l 

Departamento de Estado 
estadounidense dijo que 
ha contactado con los dos 
países “para urgir a ambas 
partes a cesar inmedia-
tamente las hostilidades, 
usar los vínculos de comu-
nicación que existen para 
evitar una mayor escalada 

y a evitar la retórica y las 
acciones inútiles”.

“Estados Unidos cree 
que la participación en la 
escalada de violencia por 
parte de agentes exter-
nos sería profundamente 
improductivo y sólo exa-
cerbaría las tensiones 
regionales”, añadió el 
Departamento de Estado 
en un comunicado.

Los archienemigos 
Armenia y Azerbaiyán 
se acusaron mutuamen-

te de iniciar el domingo 
enfrentamientos que 
causaron al menos 23 
muertos y amenazaron 
con involucrar a las po-
tencias regionales Rusia 
y Turquía.

Los peores enfren-
tamientos desde 2016 
han causado temores 
sobre una nueva guerra 
en la disputa territorial 
por Nagorno Karabaj, 
que  du r a  ya  va r ia s 
décadas.

Lautaro Navarro 1038/ Punta Arenas
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Perú comienza a visitar cementerios para 
llorar a sus muertos: más de 800.000 

contagios de covid-19

Pandemia

En las últimas horas volvió a subir el número de decesos con 105 muertes, lo que significa un total de 32.142 fallecidos  ●
por la pandemia en la nación sudamericana, lo que representa la tasa de mortalidad más alta en el mundo.

Actualmente, hay 8.282 hospitalizados, 115 
pacientes menos que en la víspera, de los cuales 
1.357 se encuentran en las Unidades de Cuidados 
Intensivos (UCI), once menos que el viernes.
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Actualmente, hay 8.282 hos-
pitalizados, 115 pacientes 
menos que en la víspera, 
de los cuales 1.357 se en-
cuentran en las Unidades 
de Cuidados Intensivos 
(UCI), once menos que el 
viernes.

México
En tanto, la Secretaría 

de Salud de México anun-
ció este sábado que el país 
acumula 76.243 muertos y 
726.431 casos confirma-
dos de COVID-19, lo que 
supone un aumento de 399 
fallecidos y 5.573 contagia-
dos respecto a la jornada a 
anterior.

En  con fe renc ia  de 
prensa ,  el  d i rector de 
Epidemiología de México, 
José Luis Alomía, informó 
que en el país están ocu-

padas el 28% de las camas 
de hospitalización general, 
especialmente en el estado 
de Nuevo León (47 %), en 
Nayarit (45 %) y en Ciudad 
de México (45 %). En cuanto 
a las camas con respiración 
asistida, el país registra 
una media de ocupación 
del 25 %, encabezada por 
el estado de Colima (45 %), 
Ciudad de México (43 %) y 
Aguascalientes (42 %).

México ocupa el cuarto 
lugar mundial por el núme-
ro de muertes, por detrás 
de Estados Unidos, Brasil 
e India, y es el séptimo en 
el número de casos.

Estados Unidos 
En tanto, Estados Unidos 

alcanzó el sábado la ci-
fra de 204.480 fallecidos 
y 7.076.828 casos confir-

El líder opositor, Juan 
Guaidó, llamó a protestar 
en Venezuela en respaldo 
a educadores que exigen 
mejoras salariales, tras re-
gistrarse manifestaciones 
espontáneas en el oeste del 
país que han dejado una 
treintena de detenidos en 
plena pandemia.

“Hoy acompaño este lla-
mado del sector educación y 
le pido a toda Venezuela que 
acompañemos entonces el 5 
de octubre al sector educa-
ción a ejercer su derecho a la 
protesta”, dijo Guaidó, jefe 

parlamentario reconocido 
como presidente encarga-
do de Venezuela por medio 
centenar de países.

Docentes venezolanos 
reclaman mejoras salaria-
les en medio de una voraz 
hiperinflación y denun-
cian deficientes servicios 
de telecomunicaciones e 
internet que dificultan la 
enseñanza a distancia en 
este año escolar, cuyas 
clases presenciales fue-
ron suspendidas por lo 
que resta del año a causa 
del covid-19.

“¡Convoco a toda Vene-
zuela a pararse, a resistir, a 
exigir!”, expresó el dirigen-
te en un acto transmitido 
por redes sociales.

Guaidó, además, dijo 
“acompañar” al estado 
Yaracuy (oeste), donde 
el sábado se cumplieron 
cuatro días consecutivos 
de manifestaciones en re-
clamo de mejoras en los 
deficientes servicios públi-
cos, como agua corriente y 
gas doméstico, que fueron 
dispersadas por agentes de 
seguridad.

Guaidó llamó a protestar tras 
manifestaciones espontáneas en Venezuela

Crisis social

mados, de acuerdo con el 
recuento independiente 
de la Universidad Johns 
Hopkins.

El balance de las 20:00 
hora local (18.00 horas en 
Chile) del sábado, es de 
48.918 contagios más que 
el viernes y de 909 nuevas 
muertes.

Brasil
Siete meses después 

de su primer caso de co-
ronavirus, Brasil vive un 
momento de relativa esta-
bilidad, pero ha encendido 
las alertas ante el repunte 
de contagios en Amazonas, 
el primer estado que entró 
en colapso, y de muertes 
en Río de Janeiro.

La pandemia, que deja 
ya 141.406 fallecidos, con 
869 nuevas muertes en el 
último día, y 4,7 millo-
nes de infectados en el 
gigante suramericano, ha 
disminuido en intensidad, 
pero aún presenta cifras 
altas, mientras los brasi-
leños relajan cada vez más 
su percepción de la crisis 
sanitaria.

Ventanas de Pvc - Termopaneles 
Térmicos y de Seguridad

ENVÍANOS TU PROYECTO

Señoret Nº 119 - Telefono: 612-242765 / Correo: ventastermoaustral@gmail.com 
Página Web: https://www.termoaustral.com/

Perú registró el sá-
bado 800.142 casos 
acumulados de 
COVID-19, trans-

curridos siete meses del 
inicio de la pandemia en 
el país, con 5.558 contagios 
confirmados en las últimas 
horas, mientras que los de-
cesos sumaron 32.142.

En las últimas horas 
volvió a subir el número 
de decesos con 105 muer-
tes, lo que significa un total 
de 32.142 fallecidos por la 
pandemia en la nación sud-
americana, lo que representa 
la tasa de mortalidad más 
alta en el mundo.

Sin embargo, tanto en 
el número de hospitaliza-
dos, como en los pacientes 
con ventilación mecánica, 
se han producido descen-
sos en las cifras nacionales. 

La tasa de incidencia lle-
gó este sábado a los 2.245,1 
casos por cada 100.000 habi-
tantes, lo que indica un nivel 
de transmisión aún muy eleva-
do en este país de 212 millones 
de habitantes, uno de los más 
castigados por el coronavirus 
junto con Estados Unidos y la 

India. El estado de Sao Paulo, el 
más castigado de Brasil en nú-
meros absolutos, con 970.888 
casos y 35.063 muertes, regis-
tra su menor índice de óbitos 
desde el pasado mes de mayo 
y las hospitalizaciones han caí-
do de forma paulatina en las 
últimas nueve semanas.
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Los nuevos conscriptos

En el Centro de Instrucción en Chorrillo Basilio, los nuevos soldados conscriptos comenzaron a recibir la instrucción básica dentro de  ●
su periodo de Servicio Militar, conociendo el terreno austral y el trabajo en equipo que involucra la vida en el Ejército de Chile, asumiendo 
nuevos desafíos y adquiriendo día a día nuevas competencias en la Región de Magallanes.

Si desea ser parte de las sociales de Diario El Pingüino, envíenos sus fotos y nombres al correo: jnieves@elpinguino.com



Los actores de Game of 
Thrones Rose Leslie y Kit 
Harington esperan su pri-
mer hijo.

Así al menos quedó con-
firmado en una entrevista de 
Leslie para la revista Make, 
donde si bien no habló de su 
embarazo sí mostró su abul-
tado vientre en una sesión 
de fotos.

“¡Una sesión fotográfi-
ca muy especial para todo el 
equipo femenino que captu-
ra a Rose en este maravilloso 
momento mientras se prepara 
para la maternidad por primera 

vez!”, aseguró en Instagram la 
directora de moda de la publi-
cación, Ursula Lake.

La pareja se conoció en el 
set de la serie de HBO, con-
firmó su relación en 2016 y se 
casaron en 2019, tras realizar 
un anuncio tradicional en el 
diario The Times.

Recordemos que el año 
pasado, semanas antes de la 
emisión del capítulo final de 
Game of Thrones, Harington 
fue ingresado a una clínica 
de rehabilitación de Estados 
Unidos para tratar “temas 
personales”.

Jon Snow será papá: Rose 
Leslie y Kit Harington 
esperan su primer hijo

Se casaron en 2019

El fundador de Los Ven-
gadores, Nick Fury, tendrá su 
propia serie de Marvel Studios, 
la cual sería protagonizada por 
el mismo actor que lo personifi-
ca en las películas en la pantalla 
grande, el famoso Samuel L. 
Jackson.

La noticia fue reportada por 
la prestigiosa revista estadouni-
dense Variety, pero aún no ha 
sido confirmada por Disney.

La producción sería ex-
clusiva para la plataforma de 
streaming Disney+, misma 
que ya se encuentra desarro-
llando otras series que estarán 
conectadas con el Universo 

Cinematográfico de Marvel 
(MCU, por su sigla en inglés), 
como Wandavision, Falcon y 
el Soldado de Invierno, Loki, 
entre otras.

De todas ellas, la única que 
se estrenará este año es Wan-
davision, cuyo primer tráiler 
ya fue liberado. Su fecha de 
lanzamiento aún no ha sido 
revelada.

Las otras producciones de 
Marvel en Disney+ que se es-
peraban para este año tuvieron 
que ser retrasadas para 2021, 
debido a que la pandemia de 
Coronavirus impidió continuar 
con las grabaciones.

Otro personaje de Marvel 
tendrá su propia serie en 
Disney+: el Nick Fury de 
Samuel L. Jackson

Sin fecha de lanzamiento

“El agente topo” obtiene
 premio del público a la Mejor 

Película Europea en San Sebastián

España

La cinta sigue los pasos de Rómulo, un investigador privado de avanzada edad 
que recibe el encargo de investigar cómo vive una residente de un asilo de 
ancianos. Para ello, el viudo de 83 años debe internarse, literalmente, como un 
agente topo, donde inevitablemente termina involucrándose con los habitantes 
del hogar.
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Un exitoso paso por 
el Festival de Cine 
de Sebastián tuvo 
el fin de semana 

El Agente Topo, documental 
de Maite Alberdi que fue 
galardonado por el público 
con el Premio a la Mejor 
Película Europea.

La coproducción en-
tre Chile, España, Estados 
Unidos, Alemania y Holanda 
se impuso el sábado en el cie-
rre del evento cinéfilo que se 
realizó de forma presencial 
durante nueve días.

Además del galardón, el 
filme recibirá un premio de 
20.000 euros (alrededor de 
18.401.000 pesos chilenos) 
que recaerá en su distribuidor 
en España, el cual permiti-
rá su exhibición en salas del 
país ibérico en los próximos 
meses.

“Es un honor recibir este 
premio para nosotras en San 
Sebastián. San Sebastián ha 
sido un festival muy impor-
tante para la película porque 
fue el inicio de nuestra copro-
ducción con España, que ha 
sido un aporte creativo muy 
importante para esta obra”, 
señaló Alberdi en su discur-
so de agradecimiento.

“Fue tan significativo vol-
ver a ver la película en salas. 
Este premio del público es 
muy importante porque des-
de hace 8 meses que no nos 
sentábamos en una sala de 
cine a disfrutarla con gen-
te”, agregó.

“Ayer fue un viaje muy 
conmovedor ver cómo el pú-
blico se reía, se emocionaba 
con nuestra película, que es 
una invitación a reflexionar 
sobre cómo en las residen-
cias de ancianos existía una 
pandemia anterior que es 
la pandemia de la soledad. 
¡Muchísimas gracias al públi-
co por este premio!”, dijo.

La historia
La cinta sigue los pasos 

de Rómulo, un investiga-
dor privado de avanzada 
edad que recibe el encargo 
de investigar cómo vive una 
residente de un asilo de an-

cianos. Para ello, el viudo de 
83 años debe internarse, li-
teralmente, como un agente 
topo, donde inevitablemente 
termina involucrándose con 
los habitantes del hogar.

Este, sin embargo, no 
fue el único hito alcanzado 
por la industria local en San 
Sebastián: dos producciones 
chilenas fueron destacadas 
en el área de industria del 
festival.

“La misteriosa mirada 
del f lamenco”, largome-
traje de Diego Céspedes, 
recibió el Premio Irusoin a 
la Postproducción, mientras 
que “Piedra Noche” de Iván 

Fund obtuvo el Premio Work 
In Progress Latam. Ambos 
reconocimientos, les permi-
tirán completar sus procesos 
postproducción.

En  l a s  c a t ego r í a s 
Mejor Película, Mejor 
Dirección, Mejor Actriz 
y Mejor Guión, las más 
importantes del certamen ci-
néfilo, triunfó “Dasatskisi”, 
de la directora georgiana Dea 
Kulumbegashvili.

Por ahora, El agente topo 
se alista para uno de sus próxi-
mos desafíos: competir por 
una nominación a los Premios 
Goya 2020, donde represen-
tará oficialmente a Chile.

Disney sigue trabajando 
en la inclusión en sus pro-
ducciones. A la elección 
de la actriz afroamericana 
Halle Bailey como La Si-
renita, ahora se suma Yara 
Shahidi para interpretar a 
TinkerBell en el live action 
de Peter Pan.

Según el portal Deadli-
ne, la actriz de Grown-ish 
fue la escogida para dar vida 
a “Campanita” en la cinta 
dirigida por David Lowery, 
y que llevará por nombre 
Peter Pan and Wendy.

De esta forma Shahi-
di se sumará a Alexander 
Molony y Ever Anderson, 
que encarnarán a los pro-
tagonistas, y a Jude Law 
que se convertirá en el ca-
pitán Garfio.

TinkerBell es una hada 
amiga de Peter Pan, que pre-
viamente fue interpretada 
por Julia Roberts en el filme 
de 1991 Hook, el retorno del 
Capitán Garfio; más recien-
temente fue traída a la vida 
por Rose McIver en la serie 
Once Upon a Time

Disney escoge a la actriz afroamericana Yara Shahidi 
para interpretar a TinkerBell en Peter Pan

Según el portal Deadline
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“El vóleibol en Magallanes a pesar de la 
pandemia sigue trabajando y creciendo”

@LALUNACHILE

WWW.LALUNA.CL
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Bladimiro López, presidente del vóleibol regional, participando vía online,  
de la reunión de la “Liga Patagónica de Vóleibol”.
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Dijo Bladimiro López, presidente del vóleibol regional, en  ●
relación a todos los trabajos que se han desarrollado tanto 
en capacitación, charlas, creación de nuevas ligas regionales 
y patagónicas, además de futuros torneos.

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

Si bien ante la presencia 
el Coronavirus el depor-
te mundial se paralizó 
abruptamente, poco a 

poco se han ido retomando 
algunos deportes de forma pre-
sencial. En la región, frente a  la 
actual situación sin duda que va 
a pasar mucho tiempo para que 
podamos acercarnos a ese sueño. 
Sin embargo muchos deportes 
han aprovechado  estos espacios 
para entrenar vía online, dictar 
charlas, capacitarse en temas 
dirigenciales y reglamentarios, 
como así mismo proyectar su 
trabajo de vuelta de la pande-
mia. Es el caso del Vóleibol de 
Magallanes quienes han estado 
trabajando activamente de todo 
esto. Para ello conversamos con 
su presidente Bladimiro López, 
quién nos contó detalles de todas 
las actividades que han estado 
realizando, cómo así también , 
los proyectos a futuro.

-¿Cómo has estado vivien-
do esta situación complicada 

producto del Coronavirus y 
que hoy nos tiene en una se-
gunda cuarentena?

“Bien. Haciendo clases en 
línea, en casa con la familia, y 
sanos, a Dios gracias. Preocupa 
la situación en Magallanes acer-
ca de la cantidad de contagios, 
más ahora que reincidimos en 
una cuarentena, y no hay se-
ñales evidentes de mejora. Los 
factores de la alta tasa de en-
fermos por COVID-19 pueden 
ser varios, y algunos desco-
nocidos e impredecibles. Se 
pueden usar acciones mitiga-
doras, pero hasta que no haya 
una solución segura, como 
una vacuna, seguiremos vi-
viendo en la incertidumbre. 
Sin embargo, sostengo que 
“la vida es como montar en 
bicicleta, para mantener el 
equilibrio hay que seguir pe-
daleando” (Albert Eistein). 
A pesar que la situación que 
ha vivido nuestro país desde 
octubre de 2019 no ha sido 
fácil, hay que ser un agrade-
cido de la vida y contribuir al 
menos, con buena voluntad y 
optimismo.

-Dentro de la posibilidad 
de que el deporte nacional 
vuelva a los entrenamien-
tos de forma presencial, ¿La 
Federación de Vóleibol de 
Chile ya tiene algún tipo de 
protocolo?

“Sí, en efecto. FEVOCHI ha 
compartido a las Asociaciones 
y Clubes de Chile, un protoco-
lo que entraría en ejecución en 
la medida que las autoridades 
sanitarias y el gobierno lo per-
mitan. El protocolo establece 
como objetivos: cuidar la sa-
lud de jugadores y del cuerpo 
técnico, impedir que aumenten 
los contagios, seguir reglas del 
Ministerio de la salud, y reali-
zar entrenamientos con todas las 
medidas de seguridad. En de-
talle, incluye todas las medidas 
que ya conocemos y mucho más, 
es muy estricto, y está distribui-
do en etapas: encuestas, ingreso, 
práctica, egreso, seguimiento, 
etc. La Federación ha hecho un 
buen trabajo al respecto.

-Tengo entendido que se 
realizó un Campo Internacional 
de Vóleibol para 500 jugadores 

de Sudamérica, ¿Cuéntanos 
cómo fue esa experiencia?

“El International Volley 
Camp”, fue una iniciativa del 
asesor técnico de la Asociación 
de Vóleibol de Punta Arenas, 
el señor Mario De Brito, y 
el señor Harold Canaval, de 
Rocket Team, Ecuador. El 
campus, desarrollado el do-
mingo 20 de septiembre, tuvo 
como objetivo convocar a 500 

jugadores de Latino América, 
con la finalidad de  desarro-
llar ejercicios específicos, para 
jugadores de “posición pun-
ta”. En esta ocasión, nuestra 
Asociación participó con re-
presentantes de su “Escuela 
Formativa”,  dirigidos por el 
profesor Fernando Miranda 
Villegas, además con un 
grupo de deportistas de la 
Universidad de Magallanes, 

a cargo del profesor Rodrigo 
Martínez Arriagada, y con el 
Club Deportivo Fénix, con el 
profesor Claudio Garay Leiva. 
Además jóvenes de distintos 
colegios de nuestra ciudad, 
María Auxiliadora, Alemán, 
Sagrada Familia, Contardi, y 
universitarios, fueron actores 
directos de esta insólita y grati-
ficante experiencia, más en una 
condición de Pandemia”.
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Deportes

Una histórica foto del equipo de vóleibol,  del Club Deportivo Liceo en el año 
1972, integrado por varios destacados jugadores regionales de aquella época.

El cuadro de la Escuela Hernando de Magallanes, campeones del vóleibol 
masculino federado, temporada 2019.

- Bajo la misma dinámica 
se efectuarán capacitaciones 
para Árbitros y Entrenadores,  
¿Cuéntanos de que se trata?

“Compartimos con gran 
satisfacción que nuestra 
Asociación de Vóleibol, el 
Instituto Nacional de Deportes 
(IND) y la Federación de 
Vóleibol de Chile, lograron con-
cretar una nueva capacitación 
para la región de Magallanes: 
por ejemplo:

- Árbitro Nivel Local
“El curso será el primero en 

desarrollarse a nivel nacional en 
el ciclo de capacitaciones que 
ha contemplado en Ministerio 
de Deportes durante el 2020. 
Tiene por fecha de inicio el 
lunes 28 de septiembre, y tér-
mino el viernes 2 de octubre, 
con un total de dos horas dia-
rias de clases e interacción en 
línea, más un trabajo asin-
crónico. Los especialistas del 
referato nacional que dictarán 
el curso, serán los connotados 
árbitros de la Federación, Sra. 
Gladys Durán, y el Sr. Reynaldo 
Careaga. De esta manera, logra-
mos consolidar paulatinamente 
nuestro «Colegio de Árbitros,» 
y en consecuencia, hacemos 
crecer el vóleibol regional. En 
este mismo ámbito, nuestro 
próximo desafío, será lograr 
la capacitación para entrena-
dores al Nivel 2 Nacional, para 
que puedan acompañar el cre-
cimiento de las series menores 
y los desafíos de las mayores. 
Con esta iniciativa se completa-
rían las capacitaciones: cuatro 
referiles, dos internas (AVPA) 
y dos federadas (FEVOCHI), 
y cuatro técnicas, dos internas, 
una externa (internacional) y 
otra federada. De esta forma, 
los nuevos árbitros y entrena-
dores, tendrán la posibilidad de 
postular e integrar el equipo de 
trabajo (Staff) de la Asociación 
en una carrera federativa, como 
también de representar o diri-
gir a sus Clubes deportivos, en 
sus respectivas provincias, en 
Magallanes.

-En la misma instancia, 
entiendo que se iba a crear 
un Colegio de Árbitros de 
la Asociación de Vóleibol,  
¿Cómo va esa idea?

“Desde el año 2018 y has-
ta la fecha, la Asociación ha 
crecido demasiado, y en todo 
aspecto, fundamentalmente 

porque hemos convencido a 
los mayores, y encantado a los 
menores, con un proyecto sa-
namente ambicioso. Año a año 
nuestro esfuerzo ha sido con-
solidar una “Liga de Regional 
Menores” (LIREME),  que 
hasta el 2019 sólo implicaba la 
inclusión de muy pocos equi-
pos y preparación muy débil 
para los juegos escolares, úni-
co certamen de evaluación. 
Ahora, contaremos con dos 
Ligas locales, mayores y meno-
res, una nueva Liga Patagónica 
de Vóleibol (LIPAVOL), ade-
más de los torneos nacionales 
e internacionales. Con esta 
alta demanda, se hace nece-
sario contar con un amplio y 
capacitado equipo de árbitros, 
planilleros, y jueces de línea, 
que puedan atender las distin-
tas instancias”.

“Si bien es cierto, hay ár-
bitros locales y regionales 
experimentados, son insufi-
cientes, y es por ello que se 
requiere generar acreditacio-
nes permanentes en todos los 
niveles: local, regional, nacio-
nal e internacional. El “Colegio 
de Árbitros” de la Asociación 
propone acreditar, evaluar, y op-
timizar a sus integrantes para 
que desarrollen una carrera con 
una base referil sólida”.

-La última vez que con-
versamos hace más o menos 
dos meses... me contaste que 
se iba a organizar una Liga 
Binacional de la Patagonia 
con los equipos argenti-
nos, ¿En que quedó todo ese 
proyecto?

“El miércoles 9 de sep-
tiembre, la “Liga Patagónica de 
Vóleibol” (LIPAVOL), convocó 
a los Clubes de la: Federación 
de Vóleibol de Tierra del Fuego, 
Federación de Vóleibol de Santa 
Cruz y, Asociación de Vóleibol 
de Punta Arenas, para informar-
les acerca de la organización de 
la competencia damas a partir 
del año 2021. En la reunión se 
describió el origen de la Liga, 
los objetivos, el respaldo fede-
rativo, y las dimensiones de los 
campeonatos. El trabajo admi-
nistrativo avanzado en varones, 
ha sido base importante para 
replicar en Damas y en las se-
ries Menores. La organización 
y singularidad esencial de esta 
Liga, radica en el amparo de 
ambas Federaciones nacio-
nales: FEVOCHI y FEVA. El 

objetivo general de la iniciati-
va, que propone “difundir” el 
vóleibol en la Patagonia, mejo-
rar el nivel de la competencia, 
y presentar a jóvenes promesas 
en la alta competencia nacional, 
se basa fundamentalmente en 
el objetivo específico de defi-
nir y potenciar una Liga Juvenil 
desde Sub 13 a Sub 18. Por lo 
mismo, será un requisito cre-
ciente en la rigurosidad, que 
los clubes desde el año 2021, 
se inscriban en la Liga con se-
ries menores”.

“Se inició así la organiza-
ción de la serie damas de la Liga, 
que pretende crecer de mane-
ra armónica y sustancial para 
cumplir con los objetivos”.

- ¿Qué hay de cierto que 
se constituyó una Asociación 
de Vóleibol Regional?

“El miércoles 12 de agos-
to de 2020, se constituyó la 
“Asociación Regional de 
Vóleibol de Magallanes,” ante 
el organismo competente, IND, 
en una asamblea conformada 
por tres socios primordiales: la 
Asociación de Vóleibol de Punta 
Arenas (AVPA), el CD de Puerto 
Natales y el CD Hernando de 
Magallanes de Porvenir, y sus 
respectivos representantes di-
rectivos. Esta nueva “asociación 
regional” busca gestionar recur-
sos para promover el vóleibol 
en las provincias de Última 
Esperanza y Tierra del Fuego, 
particularmente en las ciudades 
de Puerto Natales y Porvenir. 
Las capacidades administrati-
vas de AVPA son insuficientes 
para impulsar el vóleibol en 
otras comunas, y provincias, y 
consideramos muy importante 
integrarlas para “formar selec-
ciones regionales”, de manera 
consecuente, pertinente e inclu-
siva, entendiendo como objetivo 
fundamental apoyar la forma-
ción en el vóleibol de los niños, 
niñas y jóvenes. Con ello nos 
prepararemos para postular a 
todos los proyectos posibles del 
periodo 2020-21”.

-¿Cómo se proyectan para 
el 2021, tanto en la vuelta a 
los entrenamientos de forma 
presencial y por supuesto a la 
competencia?

“Estamos preparándonos 
para enfrentar un desafiante 
año 2021, con escuelas formati-
vas, ligas locales, nacionales e 
internacionales, torneos, capa-

citaciones, etc. Para ello, será 
crucial postular a proyectos 
(FDNR, Fondeporte, FFOIP, 
PAIC, FOSIS, INJUV, FOSIS, 
ENAP, etc.) y además contar 
con el apoyo del IND, principal-
mente para el desarrollo de las 
escuelas formativas, en el tra-
bajo con niños y jóvenes”.

“Al respecto, recordemos 
que el Director regional de 
IND, Sr. Iván Manuel Andrade 
Muñoz, en una entrevista dada al 
medio El Pingüino, indicó: “Me 
gustaría fortalecer el deporte a 
todo nivel, de acuerdo a las di-
rectrices entregadas, que apunta 
a apoyar el alto rendimiento, a 
llegar con el deporte a toda la 
comunidad a través de nuestras 
líneas DPS y CEM, Programa 
Crecer en Movimiento por ejem-
plo” (El Pingüino, 12 de mayo 
de 2020), en base a este funda-
mento, Iván Andrade manifestó 
el apoyo de IND al desarro-
llo actual y futuro del vóleibol 
en Magallanes, ofreciendo la 
postulación a distintos fondos 
tales como FONDEPORTE, 
DONACIONES y programas 
de gestión. Sostuvo tener co-
nocimiento previo del correcto 
trabajo desarrollado por la actual 
administración de la Asociación 
de Vóleibol, y a partir de ello, 
espera un trabajo colaborativo 

en pos del crecimiento del de-
porte regional. En efecto, las 
selecciones regionales para 
los juegos binacionales de la 
Araucanía, ejemplificarían un 
esfuerzo mutuo. Por otro lado, el 
retorno a la “normalidad” para 
realizar las prácticas de entre-
namiento en una primera etapa, 
y luego la competencia, se ve 
auspicioso. La “Liga Regional 
de Mayores” (LIREMA) esta-
ría constituida por 10 equipos 
de varones y por 16 equipos 
en damas. La “Liga Regional 
de Menores” (LIREME) par-
ticiparían más de 300 jóvenes 
durante todo el año. Las escuelas 
formativas gratuitas incluirán a 
niños y niñas desde 7 a 17 años 
de edad, que serán la base de 
las “selecciones regionales.” 
Aún resta definir a los repre-
sentantes de la región para, la 
Liga Patagónica de Vóleibol 
(LIPAVOL) y, los campeona-
tos nacionales federados. 

-¿Qué ha significado mo-
tivarte y motivar al resto 
a seguir luchando por el 
Vóleibol regional aún cuando 
estamos pasando el momen-
to más difícil de la pandemia 
de forma regional y cada vez 
se hace distante la vuelta del 
deporte?

“Ha sido difícil, debido a 
que generalmente las personas 
son escépticas respecto de los 
objetivos propuestos. Se torna 
elemental convencer con actos 
y consecuencia. Es un proceso 
lento, demanda persistencia, un 
alto grado de compromiso y de 
trabajo en equipo. La confian-
za y la tolerancia son aliadas, 
más en momentos de confina-
miento. La esperanza se debe 
fortalecer constantemente, y 
es por ello que trabajamos en 
potenciar nuestras de redes de 
comunicación, y como ícono 
destaca nuestra página web 
(https://avpa.cl/wp/) En ella se 
muestran todos los elementos 
antes mencionados (escuelas, 
capacitaciones, comisiones, 
etc.) y en especial, un espacio 
donde estamos construyen-
do la “Historia del vóleibol en 
Magallanes,” desde 1966, con 
entrevistas a los dirigentes, juga-
dores y entrenadores, registros 
fotográficos, anécdotas, etc. Un 
gran material de la historia del 
Vóleibol regional, con nues-
tro pasado, el presente y hacia 
donde nos proyectamos a futu-
ro. “El voleibol en Magallanes, 
a pesar de la pandemia sigue 
trabajando y creciendo”, dijo 
el directivo de esta disciplina 
en Magallanes.
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U. de Chile se estrelló con Unión 
Española y quedó lejos de la UC

En la previa al clásico universitario, el equipo laico no pudo recuperar el subliderato  ●
desaprovechando la oportunidad de haber quedado a 3 puntos de los cruzados.

Los azules se vieron doblegados durante un segundo tiempo perfecto de los 
hispanos. Los laicos ahora se preparan para enfrentar a Universidad Católica.
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A través de un comu-
nicado, Colo Colo señaló 
que ningún miembro de 
la delegación que viajó a 
Brasil junto con el diri-
gente que dio positivo a 
Covid-19 es considerado 
como “contacto estrecho”, 
por lo que todos quedaron 
eximidos de la cuarentena 
que les había impuesto la 
Seremi de Salud.

En el documento, se-
ñalaron que “la Seremi ha 
determinado que no hay 
miembros del grupo que 

cumplen con los criterios 
de contacto estrecho. Por 
este motivo, la Seremi ha 
levantado la cuarentena 
que mantenía posterior al 
viaje a Brasil, a los miem-
bros de la delegación que 
tienen su resultado de PCR 
negativo con fecha 25 de 
septiembre”.

El sábado el par t i-
do que iba a enfrentar 
el cuadro albo con De-
portes Antofagasta por 
la duodécima fecha del 
Campeonato Nacional 

de Fútbol Profesional, 
fue suspendido debido 
al examen positivo de un 
miembro de la delegación 
que viajó a Brasil al regre-
sar al país.

Tras la notificación por 
parte de Blanco y Negro, 
el plantel popular volvió 
a los entrenamientos para 
hoy durante el día viajar 
a Uruguay para enfrentar 
en calidad de visita a Pe-
ñarol por la jornada 5 de 
la fase de grupos de Copa 
Libertadores.

Luis Suárez debutó con 
la camiseta del Atlético del 
Madrid en una espectacu-
lar jornada tras vencer por 
6-1 al Granada.

El atacante uruguayo 
había tenido una salida 
bastante polémica del FC 
Barcelona tras no ser consi-
derado por Ronald Koeman 
para esta temporada.

Sin embargo, tras in-
gresar a los 70’ minutos del 
partido, el atacante mostró 
su mejor versión dentro del 
terreno de juego.

La primera pelota que 
tocó fue una asistencia 
para el cuadro colchonero, 
mientras que lo mejor lle-
gó minutos después.

Un potente cabezazo 
para marcar su primer gol 
con la camiseta rojiblanca, 
se sumó a un disparo con 
la pierna derecha que se-
lló su doblete.

De esta forma, Suárez 
ya empieza a demostrar en 
su nuevo club por qué es 
uno de los mejores delan-
teros del mundo.

Luis Suárez tuvo 
un debut soñado 
con Atlético

Plantel de Colo Colo que viajó a Brasil quedó liberado de cuarentena

No son contactos estrechos Marcó doblete

Universidad de Chile 
se estrelló el do-
mingo ante Unión 
Española, equipo 

que venció a los azules por 
3-1 en el Estadio Santa Laura 
y terminó con su invicto en 
el regreso del fútbol chileno 
tras la paralización por la 
pandemia (10 partidos), ce-
diendo a Unión La Calera el 
subliderato con el que llegó a 
esta fecha y siendo rebasados 
por los rojos.

El partido comenzó muy 
intenso y con llegadas para 
ambos lados, teniendo los 
hispanos la más clara del 
arranque en los nueve mi-
nutos, cuando Misael Dávila 
aprovechó una pésima salida 
de Fernando De Paul, aun-
que su remate de sombrero 
pegó en el vertical izquier-
do de la visita.

Este alivio ayudó a los 
“azules”, que lograron más 
tarde la apertura de la cuenta 
gracias al siempre oportuno 
Joaquín Larrivey, quien en 
los 22’ capitalizó también 
una falla defensiva de los 
“rojos” y logró su décimo 
tanto en el torneo, quedando 
como goleador absoluto.

Todo parecía calmo para 
el elenco de Hernán Caputto, 
pero en los 30’ se produjo 
una incidencia que fue cla-
ve en el encuentro, cuando 
el volante Pablo Aránguiz 
sufrió un choque del de-
fensor Harold Cummings, 
provocando una lesión que 
según reconoció el propio 
DT puede ser una fractura 
al quinto metatarsiano de 
su pie derecho, obligándo-
lo obviamente a salir de la 
cancha, dejando su lugar a 
Fernando Cornejo.

Los estudiantiles jamás 
se pudieron recuperar y la-
mentaron el empate en los 
descuentos del primer tiem-
po, cuando el uruguayo 
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Cristián Palacios anotó el 
1-1 para los locales, y dio 
un mazazo sicológico a los 
universitarios (45+2’).

En el complemento se 
produjo un recital del equi-
po de Ronald Fuentes, que 
fue superior en todo momen-
to a su rival, y rápidamente 
además consiguió su se-
gundo tanto gracias a un 
perfecto tiro libre de Mario 
Sandoval (55’).

El cachetazo final lo dio 
nuevamente Palacios en los 
81’ con una gran aparición en 
el área de la U, cerrando la 
victoria y su ascenso al tercer 
lugar de la tabla de posicio-
nes, con 24 puntos.

“Unión nos ganó bien”
Hernán Caputto, entre-

nador de Universidad de 
Chile analizó la derrota 
del cuadro azul ante Unión 
Española.

El técnico aseguró que 
la lesión de Pablo Aránguiz 
inf luyó en el desarrollo 
normal del partido y que 
esta caída les duele bastan-
te. “En el juego estábamos 
muy bien, después de eso 
nos costó. Tuvimos que 
arriesgar. Nosotros también 
nos generamos ocasiones 
y no pudimos concretar. 
Duele porque hace tiem-
po no perdíamos y porque 
si ganábamos quedábamos 
mejor posicionados”.

Sobre  la  le s ión de 
Aránguiz, Caputto recalcó 
que esperarán tener clari-

dad en los próximos días, 
sin embargo descartó su pre-
sencia para el duelo ante la 
UC. “Pablo es un jugador 
muy importante. Nosotros 
siempre creemos eso, pero 
también pensamos en lo 
individual, como persona. 
Queremos que se recupere 
bien y tenemos que solucio-
narlo como equipo. Tenemos 
la casi segura posibilidad 
que no esté en el próximo 
partido”.

Por el estado físico que 
mostraron algunos jugado-
res, el exseleccionador sub 
17 señaló que hubo un fuerte 
desgaste. “La preocupación 
es porque duele perder. El 
desgaste es porque tuvimos 
que hacer más de lo debido 
para generar más ocasiones 
de gol. Me quedan ciertas co-
sas que revisar con atención. 
No voy a poner excusas, fui-
mos, perdimos, Unión nos 
ganó bien”.

Ahora, Universidad 
de Chile deberá pre-
pararse para el clásico 
estudiantil contra la UC, 
a jugarse el domingo en 

RESULTADO

PROGRAMACIÓN FECHA 13

el Estadio San Carlos de 
Apoquindo, mientras que 
Unión visitará al colista 
Deportes La Serena en 
La Portada.

FÚTBOL NACIONAL PRIMERA DIVISIÓN 2020
 PTS. J G E P DG
1. Universidad Católica 29 12 9 2 1 17
2. Unión La Calera  24 12 7 3 2 7
3. Unión Española 23 12 7 2 3 6
4. Universidad de Chile   22 12 6 4 2 9
5. Antofagasta    20 11 5 5 1 8
6. Curico Unido   20 12 6 2 4 -6
7. Palestino   19 12 5 4 3 1
8. Audax Italiano    17 12 4 5 3 1
9. Cobresal  16 12 4 4 4 1 
10. Everton  15 12 3 6 3 -1
11. Huachipato  15 12 4 3 5  -2
12. Santiago Wanderers 13 12 4 1 7 -5
13. O’Higgins   11 12 3 2 7 -3 
14. U. de Concepción  11 12 2 5 5 -6
15. Coquimbo Unido   11 12 3 2 7 -9
16. Deportes Iquique   11 12 3 2 7 -10
17. Colo Colo 9 11 2 3 6 -3
18. Deportes La Serena 6 12 1 3 8 -5

11.00

VER VIDEO

https://www.youtube.com/watch?v=GYmFccCb5SU
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- COPIAS DE LLAVES DE CASA-AUTO-CANDADO

- COPIAS DE LLAVES ESPECIALES (PUNTO, CHIP, ETC) 

- COPIAS CONTROLES REMOTO PORTÓN

- TAPILLAS, COSTURAS Y OTRAS REPARACIONES DE CALZADO Y 

OTROS ARTÍCULOS DE CUERO EN GENERAL 

- VENTA DE PILAS DE RELOJ, CORDONES, Y TERMOLAMINADOS. 

Visite nuestra página web: https://www.cerrajeriabrest.cl 
Por compras sobre $5.000 Entrega a Domicilio sin costo 

+56991395009 PAGA CON

LA CASA 
DE LA CALDERA

REPUESTOS, RECAMBIOS 
SERVICIO TÉCNICO 

DE CALDERAS
JUNTA DE GOBIERNO Nº 0468 / PUNTA ARENAS

FONO: 612639293 / CEL: 991655421
CORREO: wladimirhenriquez@gmail.com

MIGUEL SANCHEZ 17 / PUERTO NATALES
FONO: 612 642873 / Correo: wladimirhenriquez@gmail.com

FONO 61-2614334 / ventas@emsacomercial.cl

KUZMA
 SLAVIC 

706 

CONEXIONES Y 
TUBOS DE ALTA 

PRESION

FESONIA COJÍNES 
ERGONÓMICOS
(cada persona es única, su 

cojín y su almohada también)

Confeccionados a medida. Para enfermos 
postrados, posturas inadecuadas, embarazos, 
recien nacidos, oficinistas, conductores, etc.

Llámenos y conversemos
Evaluación a domicilio sin costo

+569 76629231      Fesonia ergonomía
José Menendes 619 A Farmacia Fuente Salud



Av. España 959

Clasificados
FONO FAX: (61) 2247870 

EMAIL: INVERSIONESCER@GMAIL.COM

WWW.INVERSIONESCERLTDA.CL
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60 Arriendos Ofrecidos

Arriendo depArtAmento por  

días, desde $20.000 diarios, full 

amoblado, wifi, tv cable, sector Norte. 

Fonos: 612217577- 989400130  

www.departamento-puntaarenas. 

(30)

Arriendo deptos. AmoblAdos,  

por día, independientes, tv red 

$25.000, $30.000, $35.000. Martínez 

de Aldunate #2040. 998916856- 

612269632. (20 octubre)

Arriendo cAsA, mensuAl,  

dos dormitorios, living, comedor, 

cocina. FFAA. +56986414684- 

+56959120124. (25-30)     

se dA pensión en cAsA de  

familia. Abate Molina 0398. Tel. 

612260129. 

Atención empresAs, Arriendo  

terreno 2,88 ha, acceso direc-

to a ruta 9 sector cabo negro. 

cel. +56996401164 o al mail:  

kilometro29n@gmail.com.

$300.000 oficinA un Ambiente  

baño privado. habitsur.cl.  cel. 

994613022. (22-28)

$320.000 depto. AmoblAdo  

interior,  un dormitorio, un baño 

sala estar, cocina.   habitsur.cl.  

cel. 994613022. (22-28)

$550.000 depto. AmoblAdo, un  
dormitorio, 02 baños, estar come-
dor estacionamiento.  habitsur.cl.  
cel. 994613022. (22-28)

$450.000  cAsA disponible  
octubre, tres dormitorios, un baño, 
estar comedor. habitsur.cl.  cel. 
994613022. (22-28)

$ 6 5 0 . 0 0 0   c A s A  t r e s  
dormitorios, dos baños, dos entra-
das de auto, calefacción central. 
recién remodelada. habitsur.cl.  
cel. 994613022. (22-28)

Arriendo piezA centrAl,  
cable, WiFi, persona sola, lavandería, 
amoblada $150.000. +56999850436. 

(25-30)

70 Arriendos Buscados

Arriendo cAsA chicA pArA  
dos personas adultas, pago de 
$250.000 a $300.000. Trato sólo 
con dueño, si es depto. Primer piso. 
Llamar a 985486806. (25-28)

90 Propiedades Venden

se vende cAsA ubicAdA en  
Villa Mardones, calle Martín Gusinde, 
patio techado, amplia, papeles al día 
$85.000.000 conversable. Llamar 
+56985501099- +56965131961. 

(05-30)

se vende sepulturA pArA 02  
cupos, ubicado en Jardín 201 
Cementerio Parque Punta Arenas, 
valor $2.900.000. Tratar celular  
966058048. (27-06)

100 Construcción

construcción, gAsfiteríA,  
electricidad. Precios módicos 
garantizados. Fono 981357853.

A r r e g l o t e c h o,  v i g A s,  

trabajos en construcción, made-

ras, Metalcom, ampliaciones 2° 

pisos, cocinas, baños, cerámicas. 

994204876-981223399. (21-03)

r e p A r A c i o n e s ,  

alcantarillados, cámaras, tuberías. 

981223399. (21-03)

levAntAmientos de cAsAs,  

reparaciones. 988338824. (21-03)

110 Guía para el hogar

$7.000 nuez de l A indiA,  

adelgazante natural. Cel. 996491606-  

991953650. (13-21nov)

televisión sAtelitAl directv,  

llegamos al campo y la ciudad, 

Contrate al 976180095. (16-30)

170 Computación

repArAción de computAdores  

y notebooks a domicilio, formateos, 

instalación de programas, configu-

ración de redes, configuración de 

facturación electrónica, etc. Fono: 

974727886. (29oct.)

310 Fletes

fletes don rAúl, cAmión  

cerrado, camionetas, mudanzas,  

dentro de la región. fonos  

61 2228696 – 996400646. (30nov.)

se hAcen fle tes. fonos  

2280031- 981856709. (18oct.) 

fletes regionAles, cArgA  

general, refrigerada, mudanzas, 

embalajes. 992400684. (31dic)

DISTRIBUIDORA Y FRUTAS DE 
PATRICIO DÍAZ

PAPAS, CEBOLLAS, TOMATES, LECHUGAS, 
PLÁTANOS, UVAS, MANZANAS, NARANJAS, 
MANDARINAS, JENGIBRE Y MUCHO MÁS...

PÉREZ DE ARCE 534 (ENTRE A.SANHUEZA Y CHILOÉ)
FONOS: 612-229332 - 612 229367

SOMOS LAS DISTRIBUIDORA DE FRUTAS 
Y VERDURAS MÁS GRANDE DE LA REGIÓN

REPARTO A DOMICILIO TOTALMENTE GRATIS

31 Automóviles

Arriendo de cAmionetAs,  

con equipo minero certificado, 

autos, station y camiones porter. 

974518258 (10oct.)

A r r i e n d o  c i t y c A r  y  

cherokee 4x4, 20 y 35 mi l . 

Cel.950904007- 962337285.

vendo hyundAi new tucson,  

2015,  único dueño, de agencia, 

14050 kl, manual, bencinero, valor 

$9.800.000 conversable. Contacto 

Cel.: +56 9 56193100. 

pensAndo en su comodidAd
compre su Aviso clAsificAdo
en nuestrA pÁginA web
www.elpinguino.com

contÁctese Al:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Avda. españa 959 - punta Arenas

A NUESTRO PAPEL DIGITAL 
PARA RECIBIR TODAS LAS 
NOTICIAS DESDE TEMPRANO 
EN TU CELULAR

INGRESA A:

SOMOS LA MULTIMEDIA DE LA PATAGONIA

WWW.ELPINGUINO.COMWWW.ELPINGUINO.COM

¡SUSCRÍBETE!

https://elpinguino.com/digital/ventas/clasificados
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Clasificados

Med. Alternativa

M. Clara Pourget Foretich

Compra - Ventas - Arriendos 
Administraciones y 

Tasaciones. Roca 998 Of. 108
Punta Arenas 

F: 61 2222747 - Fax: 2241473
propiedadesalfel@hotmail.com

ALFEL
PROPIEDADES

Guía Corredores de Propiedades Ingeniería y Arquitectura

ROBINSON QUELIN
ABOGADO

Gestión Inmobiliaria, 
Redacción de Escrituras,

Regularización de terrenos, 
Trámites de Herencias
y Posesiones efectivas. 

Facilidades de pago.

Tel: 61- 2220015.
+56 9 94438659.  

O'Higgins Nº 742, piso 3, Of. 303 
Ed. Conservador Bienes Raices

Laboratorios

Abogados

Fonoaudiología

Veterinarios

Psicólogos

María Belén Almonacid 

Psicóloga 

Convenio
Fonasa e Isapres  

José Menéndez #511
Tel. 61 2224649 -  
Cel. 995095115

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
Esterilización, castración 

caninos y felinos. 
Implantación de chip.
Gral. Salvo Nº 0648
Fono 971399112. 

(15oct20)

PSU

P O D Ó L O G A
LORENA DELGADO

N° REGISTRO SNS 66199
Cuidado y tratamiento del pie en 

pacientes con diabetes y público en 
general, uñas encarnadas, durezas, etc.

Atención a domicilio
612 261043 - 983923184

Chiloé N° 930
612 244282  (0

3n
ov

20
)

Podólogos y Técnicos

BIO CENTRO
PSICOLÓGICO

Psicoterapias - Evaluaciones
 Niños- Adolescentes- Adultos

 Psicólogos (as)

MARDONES 85 esq. ESPAÑA

Ester Huala A.
961688493

Erich Von Chrismar
994699476

Podóloga
ANAHIS LEAL

Prevención y cuidados del pie 
diabético, uñas encarnadas, 

durezas, etc.
Atención a domicilio:  
989704364 - 2741838
Lautaro Navarro 716 
2245706 - 2229234

Todo tipo de análisis 
clínicos y toma de muestras. Toma 

de muestra a domicilio. Emisión 
de bonos electrónicos Fonasa e 

ISAPRES.
Avda. Colón N° 1098, 

edificio Cruz Roja. 
Teléfono: 

(61) 2 244454 - 2 248734
Email: 

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

(3
1)

O´higgins 742 Piso 3 Of. 303 
Punta Arenas

Fonos: 612 371 441 / +569 94438659
robinsonquelin@gmail.com

Enfermedades de la Tiroides 
Nódulos Tiroideos 
Cáncer de Tiroides

Enfermedades de la Hipófisis 
y Glándulas Suprarrenales 

Síndrome Ovario Poliquístico 
Menopausia Sintomática 

Osteoporosis, Hiperparatiroidismo

ENDOCRINÓLOGA ADULTOS
Pontificia Universidad Católica de Chile

Dra. Carolina Carmona Riady

Clínica IMET
Avenida Bulnes 04236

Fono +56 61 2 363003/ 2 363006/2 363007

(30jul)

CAROL  
ASTETE

Consultas 
989801552 

Terapia Medicina China, 
con acupuntura y 

ventosas especiales, 
todo tipo de dolencias; 

Dolores de cuello, 
stress, contracturas, dolor 

lumbar, rinitis, alergias.

Venta de audífonos digitales 
para la sordera con 

rehabilitación auditiva incluida
Exámenes de Otorrino 

Guillermo Tell 0342 
612222614 

www.centroaudiologicodelapatagonia.cl
centroaudiologico@gmail.com

(30sep.)

ZAMIR CHELECH OVAL

Acupuntura en Punta Arenas
www.acupunturaenpuntaarenas.com

CLÍNICA DE 
ACUPUNTURA

+56 9 56874944

ACUPUNTURISTA 
Profesional Universitario

Tratamiento contra el dolor
ATENCIÓN CON RESERVA

LUNES A DOMINGO

(12jun)

ISAPRES y GES
Armando Sanhueza 348 Of. 2

+569 42861264
contacto@bcrabogados.cl

www.bcrabogados.cl

CAUSAS:
- CIVILES

- LABORALES
- PENALES

 - DE FAMILIA

(27abr21)

CLíNICA DE 

IMPLANTES 
DR. EDUARDO LéPORI DíAz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

Odontólogos

Dr. Roberto Vargas Osorio
ENDODONCIA E IMPLANTOLOGÍA

Convenio Enap, Isapres 
y descto. Fonasa

Facilidades de pago.

61 2235342 - 61 2235687
Maipú  868 / Punta Arenas

Prótesis fijas, removibles, 
restauraciones estéticas y 

blanqueamiento.

PSICÓLOGA CLíNICA ONLINE 

Tratamiento de trastornos del
- Ánimo  

- Ansiedad 
- Duelo

Pedir hora a: 
araosedwards@gmail.com

(03jun)

María Luisa Edwards

Universidad de Los Andes
Santiago

PODÓLOGA
FABIOLA GODOY  

TRATAMIENTO INTEGRAL 

DEL PIEEVALUACIÓN CLíNICA 

DEL PIE EN EL DIABéTICO

ATENCIÓN A 

DOMICILIO: 982635021

(09oct.)

Kinesiólogos

Vicente Hernández Rosales
KINESIÓLOGO
Post titulo: Rehabilitación 

musculoesqueletica.
Tratamiento 

musculoesquelético, 
respiratorio y neurológico.

DESCTO. FONASA 
Domicilios

F: 992161845  

Médicos

 Diplomada en tratamiento 
Miofascial

Especialista en rehabilitación 
de Piso pélvico, 

incontinencia urinaria,
prolapso, disfunciones 

sexuales, etc.

Centro Kinésico para la mujer

Daniela Pérez Velásquez
Kinesióloga

Celular: 569 93484010

(31ago)

Manantiales N° 866 Punta Arenas

(0
7
Ju

n
) 

Odontología general 
Adultos, coronas, prótesis.

Rómulo Correa #665
Cel. 993504839

URGENCIAS

Dr. Nelson Urízar Rojas
Cirujano Dentista

SANDRA MEYERS 
PRADENAS

KINESIÓLOGA
Atención integrAl A domicilio, 

Adultos mAyores e infAntil, 
derivAdos de trAumAtologíA, 
reumAtologíA, respirAtorio y 

neurologíA.
fonAsA y pArticulAres

612 246098 - 994321840   

(31jul)

CLAUDIA 
ÁLVAREZ P.
PSICÓLOGA 

UCV

Atención en línea, 
adolescentes 

(desde 14 años) 
y adultos.

Fono contacto:
+569 9678 4074 

(07ago.)

(08agosto)

FLORES 
DE BACH

Ansiedad  
Insomnio / Stress
Cel. 9 9320 3475

ABOGADA
Paola Gonzalez Oliva

Defensora 
Particular

Familia, Penales, Civiles, 
Laborales, Redacción de 
Contratos y Escrituras.

JOSé MIGUEL CARRERA 376

963040329  

(14agosto)

Psicóloga
Susana 

Parraguez
Magister en

 Psicología Clínica
Atención individual, 

Parejas y familia.

Atención online
+56 9 6836 3743

(18ene)

PABLO HARAMBOUR CASTILLO
ABOGADO

Asesoría, representación y defensa en:
accidentes de trabajo, Accidentes 
de tránsito, Cambio de nombre, 

Cobro judicial de cheques y facturas, 
Despidos, Divorcios, Indemnización 
de perjuicios, Interdicción, Ley del 
consumidor, Partición, Recursos de 
protección por alza de plan de salud. 
Redacción de escrituras y contratos.
Tutela de derechos fundamentales 

Contacto +569 85024338
pabloharambourcastillo@gmail.com

ATENCIÓN PSICOLÓGICA
SECUELAS DE PANDEMIA

 Online y presencial  
Rosa Martínez Sánchez

   Psicóloga U. de Chile 
(Particulares y FONASA)
Pedir hora: 9 5413 0526

rosamartinezsanchez@ gmail.com
(08sep.)

(2
0 

se
p.

)

(03oct.)

HUGUETTE 
PROPIEDADES

Administración - Arriendo 
Compra y Venta

¿NECESITAS ARRENDAR 
TU PROPIEDAD?

COMUNICATE CON 
NOSOTROS AL

+56 975976732

Atención Personalizada
www.huguettepropiedades.cl

BUSCAMOS CASA 
PARA ARRENDAR 

3 dormitorios, 1 baño, bodega, y 
entrada de auto. Sector Norte

 (Líder o Zona Franca) o cerca del 
Unimarc Av. España.

Comunicarse al 975976732 o 
enviar correo a:

gricel@huguettepropiedades.cl

HUGUETTE 
PROPIEDADES

FERNANDO PICHúN BRADACIC

ABOGADO

Tramitación de Juicios Civiles, Negligencias 
Médicas, Indemnización de Perjuicios, 

incumplimientos de contratos, cambios de 
nombre, juicios de arriendo, interdicciones, 
posesiones efectivas, defensa de deudores 
y quiebra personal, juicios penales, juicios 
de policía local, juicios laborales, juicios de 
familia, divorcios, menores, redacción de 

escrituras públicas y de estudio de títulos de 
propiedades, constitución de sociedades y 

asesoría a empresas.

(20jun)

O'Higgins 934 2º Piso
+56977151798
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  PROGRAMACIÓN - luNes

Traslado de vehículos desde y hacia el norte del Pais.
Viajes especiales a Placilla

TRANSPORTES JORGE LAGO

966375511- 990797734
transpomae@hotmail.com

(30jun20)

contamos con seguro permanente
seRVICIO De GRÚA (ReTIRO Y eNTReGA)

Taller de soldadura y 
confección de silenciadores, 

tubos de escapes.  
Soldaduras especiales Tig y Mig, 

aluminio, Antimonio, 
Magnesio, fundiciones.

Curvadora de tubos.

ESCAPES 
AGUILERA

ESTAMOS ATENDIENDO
 EN NUESTRO NUEVO LOCAL...

MAS ESPACIO...MAS MODERNO...
ESTACIONAMIENTO PRIVADO...

AV.ESPAÑA 1939 
FONO: 997479358 / 612-264623

Escapes y Gomería
UMANZOR

Soldadura especial aluminio, 
tubos de escape. dobladora 

hidraulica.
Abate Molina 0494 (14 sur)
61 2742745 - 997579945. 

(17sep.)

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 988039598 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de vehículos 
AL NORTE DEL PAIS

VRSALOVIC
QUILLOTA 70 

Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

330 servicios Varios

D e s t a p o  D e s a g ü e s  y  
artefactos sanitarios, moderna 
maquinaria eléctrica, su única y 
mejor solución. Maestro arancibia, 
amplia experiencia. 61-2213915- 
996493211. (15ene2021)

IrIólogo, José Montes, av.  
España #0921. Fono: 612217577. 
(30)

venDo tIerra negra, turba,  
ár idos, gravil las por bolsas. 
994204876-981223399. (21-03)

g a s f I t e r í a ,  a r r e g l o  
calefón, termos, calentadores, ins-
talación de agua y gas autorizada, 
facilidades. 994204876-981223399. 
(21-03).

340 empleos Ofrecidos

se necesIta encargaDo De  
mantenimiento para estancia en 
continente (conocimientos básicos 
de carpintería, gasfitería y jardi-
nería) experiencia comprobable, 
recomendaciones (32 a 45) llamar 
o wsp +56976223332.

se necesIta MonItora con  
exper iencia , cuidado adul to 
mayor y/o discapacidad. Enviar 
antecedentes laborales al correo: 
secretariaclubdepacientes@gmail.
com. (23-29)

se necesIta recorreDor para  
es t anc i a ,  l i c enc i a  c l a se B , 
(35 a 50 años) l lamar o wsp 
+56976223332.

se necesIta para estancIa  
en continente, 01 persona para 
jardinería y tareas generales, licencia 
clase B (30 a 50 años)  llamar o wsp 
+56976223332.

se necesIta ayuDante De  
pastelería, con experiencia. Presentar 
su CV. en Ignacio Carrera Pinto 
1120, enviarlo al correo: ximena@
nanuc.cl. (26-29)

s e  n e c e s I t a  M a e s t r o  
panadero. contactarse al número 
+56998862364. (28-32)

360 Clases Particulares

cl ases partIcul ares De  
matemáticas, excelentes resultados. 
F: 61- 2371520. (30nov.)

guía automotríz

se traspasan
vhs a DvD

$3.000
la hora De cInta 

llaMar al 
981611249

tarot  
sra. luz 
Cuando sientas que el sol se ha 
ocultado, yo te diré “adelante, 
siempre adelante” Unión de 
parejas, perfume conquista 
amor, tratamientos anti alcohol, 
tratamiento anti tabaco, 
amuletos, mandas. Reservas 
61 2241019 - 988416739.  

InDugas 
calentaDores 
y     calefón,  
Reparación de artefactos a gas 
de todas las marcas. Repuestos y 
pintado de calefactores. Trabajos 
gar an t i z ados . Ba lmaceda 
N°495 esq. Armando Sanhueza.  
Fono 61 2241459. 

Consultas: 
suscripciones@elpinguino.com 

 61 2292999

www.elpinguino.com

HORÓSCOPO
POR: YOlANdA SUltANA atiendo en santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)

ARIES GÉMINIStAURO

CÁNCER

(21 demarzo al 21 de abril)
AMOR: El conocer nuevas 
personas le puede permitir llegar a 
encontrarse con alguien que llene 
su corazón. SALUD: Controle su 
estado de ansiedad. DINERO: Si 
muestran más motivación en su 
trabajo y en las tareas que realiza las 
recompensas no tardarán en llegar. 
COLOR: Anaranjado. NUMERO: 22.      

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Use todo su encanto para 
que este día sea memorable junto 
a la persona que usted quiere. 
SALUD: No se olvides de los 
buenos hábitos. Estos pueden 
marcar un antes y un después en 
su salud. DINERO: Ya llegará su 
momento, sea paciente. COLOR: 
Violeta. NUMERO: 5. 

ACUARIO

lIBRA SAGItARIO

lEO

PISCIS

ESCORPIÓN

CAPRICORNIO

VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: No tiene nada de malo 
mostrar afecto, pero tenga cuidado 
ya que algunas personas poder 
tergiversar esto. SALUD: Tenga 
cuidado con la presión ocular para 
evitar un posible glaucoma. DINERO: 
No baje la guardia para evitar que 
otros que involucren en problemas. 
COLOR: Azul. NUMERO: 4.    

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Si esa persona le dijo que no 
correspondía a su afecto entonces 
no vuelva a insistir y acepte que 
los suyo solo será una amistad. 
SALUD: El exceso de tensión le está 
generando todos esos malestares. 
DINERO: Use su inteligencia para 
tratar de aumentar sus ingresos. 
COLOR: Gris. NUMERO: 24. 

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: No le hará mal escuchar un 
poco lo que la otra persona tiene 
que decirle. SALUD: Si su salud no 
mejora es preferible que consulte 
con un médico. DINERO: Debe 
ser más perseverante cuando se 
trata de ponerse a buscar trabajo. 
COLOR: Blanco. NUMERO: 12. 

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: Si hoy ocurren malos 
entendidos trate de aclararlos este 
mismo día. SALUD: Cuídese más 
para evitar un posible resfrío o gripe. 
DINERO: Cuidado con verse tentado/a 
a gastar demasiado en estos últimos 
días del mes de septiembre. COLOR: 
Negro. NUMERO: 8. 

(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: No le debe importar que su 
familia tenga una opinión distinta con 
respecto a la relación que tiene. SALUD: 
Las tensiones del hogar también pueden 
terminar afectando su salud. DINERO: 
No debe olvidar las deudas que 
pudieran quedar pendientes durante el 
mes. COLOR: Rojo. NUMERO: 6. 

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Antes de tomar cualquier 
decisión respecto su futuro amoroso, 
piense si es realmente feliz. SALUD: 
Sea más prudente y no se exponga 
solo por querer hacerlo. DINERO: 
Debe encarar el futuro con fe de que 
las cosas se tornarán de su favor. 
COLOR: Amarillo. NUMERO: 2. 

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: Lo que le haya ocurrido en 
el pasado no debe convertirlo en 
una traba. Eso depende solo de 
usted. SALUD: Disfrute las cosas 
simples que la vida le otorgue. 
DINERO: Trate de usar siempre 
sus habilidades de buena manera. 
COLOR: Terracota. NUMERO: 3.     

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: No desaproveche el hecho de 
que su corazón está lleno de amor 
para entregar. SALUD: Alimente su 
espíritu actuando bien con los demás. 
DINERO: Aunque las cosas eran 
complicadas usted no debe rendirse 
de que con tu vera beneficios. 
COLOR: Verde. NUMERO: 17. 

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: El fijarse en solo una cara 
bonita puede terminar siendo 
un arma de doble filo. SALUD: 
Ponga atención a las señales que 
le da su organismo. DINERO: 
Haga cuanto pueda para poder 
solucionar los inconvenientes 
en el trabajo. COLOR: Celeste. 
NUMERO: 9.  

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: Pierda el miedo a amar con 
todo el corazón, aunque parezca 
que en algunos momentos la otra 
persona no sienta lo mismo. SALUD: 
Nunca descuide su salud o más 
adelante puede llegar a lamentarlo. 
DINERO: No se enfrasque en 
discusiones en su trabajo. COLOR: 
Rojo. NUMERO: 25. 

propIeDaD bIlbao 
1330 sector 

costanera. frente  
12.50 Mts. 

fonDo 26  Mts M2 
325. MM$ 120 MM 

conservable. tratar 
al 978493839.
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CPC MAGALLANES
C. de la Producción y el Comercio de Magallanes

cpcparenas@tie.cl / +56-61-221.9357
'Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.cpcmagallanes.cl

ASOGAMA
Asociación de Ganaderos de Magallanes

secretaria@asogama.com / +56-61-221.3029
Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.asogama.com

C.Ch.C.
Cámara Chilena de la Construcción (Sede Punta Arenas)

puntaarenas@cchc.cl / +56-2-2258.7490
Magallanes N° 671, Punta Arenas

http://www.cchc.cl/gremial/camaras-regionales/punta-arenas

APSTM.
Asoc. Productores Salmones y Truchas de Magallanes

contacto@salmonicultoresmagallanes.cl / +56-61-221.3029
Roca N° 1030 Oficinas 301 - 302, Tercer Piso

http://salmonicultoresmagallanes.cl

CAMARA FRANCA
Asoc. de Usuarios de la Zona Franca de Punta Arenas

camfranca@entelchile.net / +56-61-221.4511
Avda. Bulnes, Km 3½ Norte Lote-D, / Manzana 8, Z. Franca.

ARMASUR
Asoc. de Armadores de Transp. Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur Austral.

'+56-61-272.8100 anexo 2210 / Juan Williams N° 06450
http://www.armasur.cl

AUSTRO CHILE A.G.
Asoc. Magallánica de Empresas de Turismo, Austro Chile

info@austrochile.cl / +56-61-264.2350
Avda. Costanera del Estrecho, local N° 4, Punta Arenas.

http://www.austrochile.cl

CÁM. DE COMERCIO E INDUSTRIAS 
DE MAGALLANES

Cámara de Comercio e Industrias de Magallanes A.G.
ccmagallanes@123.cl / +56-61-261.4550/51

O’Higgins N° 942, Punta Arenas / http://www.cnc.cl

CÁMARA DE COMERCIO DETALLISTA 
DE PUNTA ARENAS

Cámara de Comercio Detallsta de Punta Arenas
contacto@camaradetallistapuntaarenas.cl / +56-61- 261.3365

Pedro Montt N° 925, Piso 2, Punta Arenas.
 / http://www.camaradetallistapuntaarenas.cl

AGIA MAGALLANES
A.G. Industrial y Artesanal de Magallanes

agia.magallanes.2007@gmail.com / +56-61-222.2239
Sarmiento N° 677, Punta Arenas. 
/ http://www.agiamagallanes.cl

Asoc. GremiAles

 Gracias
Santa Teresita

 por favor 
concedido

Este Santo es para la ayuda urgente, para los pro-
blemas que exigen una solución rápida y cuya invo-
cación nunca es tarde. ORACIÓN: Mi San Expedito 
de las causas urgentes e inmediatas.  Intercede por 
mí junto a nuestro Señor Jesucristo para que venga 
en mi auxilio en esta hora de aflicción y desesperan-
za. Mi San Expedito, tú que eres el Santo Guerrero. 
Tú que eres el Santo de los afligidos. Tú que eres el 
Santo de los desesperados. Tú que eres el Santo de 
las causas urgentes, protégeme, ayúdame, otórga-
me fuerzas, coraje y serenidad. ¡Atiéndeme mi pe-
dido! (Hacer el pedido). Mi San Expedito, ayúdame 
a superar estas horas difíciles, protégeme de todos 
los que puedan perjudicarme, protege a mi familia, 
atiende mi pedido con urgencia. Devuélveme la paz 
y la tranquilidad. ¡Mi San Expedito! Estaré agrade-
cido por el resto de mi vida y propagaré tu nombre 
a todos los que tienen fé. Reza un Padre nuestro, 
un Ave María, un Gloria y hacer la señal de la Cruz.  
ORACIÓN A SAN EXPEDITO. Reza 9 Ave María, 
durante 9 días y pide 3 deseos, uno de negocio y 
dos imposibles, al noveno día publicar este aviso y 
se cumplirá aunque sea imposible.

Oración a San Expedito

Amadísimo señor mío, confío 
ciegamente porque eres tú 
mi eterno salvador, por eso 
te pido con todas las fuerzas 
de mi alma, para que con tu 
omnipotencia ilumines la 
gracia que tanto deseo. Señor 
Jesucristo, te pido la gracia 
para que me la concedas en 
nombre del padre santo. Amen. 
(Haces la petición). Se reza 3 
días seguidos: Padre nuestro, 
ave María y gloria y se publica 
el 4. Gracias padre celestial por 
el favor concedido. Gracias te 
doy de todo corazón Dios hijo 
señor Jesucristo, Rey de Reyes 
por escuchar mi petición y obrar 
wen nombre del Padre Santo. 
Les estaré a mi Padre Dios y a ti 
eternamente agradecida, gloria 
a ti señor Jesús. 

orAciÓN Deseo
 imPosiBle

Guía Comunitaria

2616100 / www.dap.clAerolíneas Dap

Horario estimado de salida de vuelos

PUERTO WILLIAMS - LUNES A SÁbADO
Punta Arenas-Puerto Williams: 10:00 hrs.
Puerto Williams-Punta Arenas: 11:30 hrs.

PORVENIR - LUNES A VIERNES
Punta Arenas - Porvenir : 08:15 / 12:30 / 17:00
Porvenir - Punta Arenas : 08:35 / 12:50 / 17:20

SÁbADO
Punta Arenas - Porvenir: 08:15 / 12:30
Porvenir - Punta Arenas: 08:35 / 12:50
 
Lunes vuelo adicional : 09:00 regreso 09:20
Viernes vuelo adicional : 16:15 regreso 16:35

LATAM / Punta Arenas -  Santiago LATAM / Santiago – Punta Arenas

LA 1160 16.00 18.10 LA 1161 09.40 13.50

serVicio AÉreos 600 526 2000 / www.lan.com

BArcAZAs Pta. Arenas: 2728100
Porvenir: 2580089 / www.tabsa.cl

HORARIOS DE CRUCES
PUNTA ARENAS - PORVENIR - PUNTA ARENAS

FECHA TRES PUENTES  bAHÍA CHILOTA
Viernes 25 09:00 14:00

Lunes 28 09:00 14:00

Miércoles 30 09:00 14:00

Viernes 02 09:00 14:00

 "FERRy PATHAGON" 
SEPTIEMbRE- OCTUbRE 2020

PUNTA ARENAS
Jueves 20 (18:00 Hrs.)
Jueves 27 (18:00 Hrs.)
Jueves 03 (18:00 hrs.)
Lunes 07 (01:00 hrs.)
Jueves 10 (18:00 hrs.)
Jueves 17 (18:00 hrs.)
Lunes 21 (01:00 hrs.)

PUERTO WILLIAMS
Sábado 22 (16:00 hrs.)

Domingo 30 (16:00 hrs.)
Sábado 05 (16:00 hrs.)
Martes 08 (14:00 hrs.)
Sábado 12 (16:00 hrs.)
Sábado 19 (16:00 hrs.)
Martes 22 (14:00 hrs.)

HORARIOS DE CRUCES
"FERRy yAGHAN" (SEPTIEMbRE) PUERTO WILLIAMS

ZARPES

Recepción y entrega de Cargas en Punta Arenas
- De lunes a Miércoles de 08:00 a 12:00 y de 14:00 a 17:00 hrs.

-Jueves: recepción vehículos de 13:00 a 15:00 hrs.
-Recepción y entrega de Cargas en Puerto Williams

- Sábado de 08:00 a 16:00 hrs.
- Viaje 25/06 Sábado 27: de 08:00 a 12:00 y de 14:00 a 17:00 hrs.

Este itierario puede sufrir variaciones por condiciones climáticas u otras de fuerza mayor.

PRESENTACIÓN EN LOS RESPECTIVOS TERMINALES 1 HORA ANTES DEL ZARPE

  ProGrAmAciÓN - luNes

07:00 NOTICIAS AM 

09:00 LA MAÑANA ENTRETENIDA 
 DE PINGUINO RADIO

13:00  NOTICIAS AL MEDIO DÍA

16:00  TODO NOTICIAS

19:00  LA TUKA TARDE

21:00  NOTICIAS CENTRALES 

Canal 4 señal abierta - Canal 30 cable - Canal 4.1 Señal Digital

08:00 A 09:00 NOTICIAS AM DE PINGÜINO  
  MULTIMEDIA
09:00 A 12:45  “NUESTRA MAÑANA”, EL  
  MATINAL DE PINGÜINO TV
12:45 A 13:00 ESPACIO PUBLICITARIO
13:00 A 13:45 NOTICIAS 13 HORA DE  
  PINGÜINO MULTIMEDIA
13:45 A 14:00 SE VENDE TV
14:00 A 15:00 CAMBALACHE (ESTRENO)
15:00 A 16:00 BAROMETRO (REPETICIÓN)
16:00 A 19:00 TODO NOTICIAS
19:00 A 20:00 PASION DEPORTIVA  
  (REPETICIÓN)

20:00 A 21:00 COCINADOS  
21:00 A 22:00 IDOLOS DEL DEPORTE  
  (ESTRENO)
22:00 A 01:00 LA TUKA NOCHE
01:00 A 02:00 IDOLOS DEL DEPORTE  
  (REPETICION)
02:00 A 03:00 COCINADOS
03:00 A 04:00 PASION DEPORTIVA  
  (REPETICION)
04:00 A 05:00 PROGRAMA MISCELÁNEO
05:00 A 06:00 COCINADOS
06:00 A 07:00 PROGRAMA MISCELÁNEO
07:00 A 08:00 RETRUCO (REPETICION)

95.3 FM
RADIO

590 AM
RADIO
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TELÉFONOs DE EMERGENCIA

130

138

149
139

133
134
137
2293000

135

131 SAMU

132 www.bomberos.cl
Punta Arenas         2 24 12 12
Puerto Natales      2 41 15 82
Puerto Porvenir   2 58 08 17

147FONO 
NiñOS

Punta Arenas           2 71 4 0 00
Puerto Natales       2 71 4 0 00
Puerto Porvenir    2 71 4 0 00
Puerto Williams    2 62 15  62

electricidAd
edelMAg S.A

www.edelmag.cl

     (2) 699 47 64
cUerPO de SOcOrrO ANdiNO

ViOleNciA 
iNtrAFAMiliAr

iNFOrMAciONeS 
POliciAleS

2 28 00 28

iNceNdiOS FOreStAleS www.conaf.cl 
Punta Arenas  2 23 06 81
Puerto Natales  2 41 18 43

SerViciO de búSqUedA 
y SAlVAMeNtO AéreO

AgUA / AgUAS MAgAllANeS S.A
www.aguasmagallanes.cl

cArAbiNerOS 
WWW.cArAbiNerOS.cl 
reteN AgUA FreScA                   2 76 11 14
reteN ríO SecO                               2 76 11 27

investigaciones  www.investigaciones.cl
Punta Arenas       2 20 00 00 
Puerto Natales   2 41 40 49 

SerViciO de búSqUedA y  
reScAte MArítiMO

hOSPitAl clíNicO   
lAUtArO NAVArrO

gAScO: 
www.gascomagallanes.cl

2 20 80 20

Guardia  2 72 17 77 - 2 72 17 72
Robos 2 72 17 38
Investigación Criminal 2 72 17 26
Antinarcóticos 2 72 17 08
Delitos Sexuales  2 72 17 12
Delitos Económicos 2 72 17 84
Homicidios 2 72 17 17
Policia Internacional 2 72 17 45
PUERTO NATALES 
Guardia 2 72 18 33

HOSPITALES Y CLÍNICAS

PODER JUDICIAL

POLICIA DE INVESTIGACIONES

Asistencia Pública
Hospital Clínico de Magallanes                 2 29 32 95 - 2 29 30 00
Hospital de las FF.AA                        2 21 11 11 -  2 20 75 22
Clínica Magallanes  2 20 72 00
Cruz Roja   2 22 93 34
Clínica IST   2 21 01 03
Clínica Mutual de Seguridad 2 23 07 82

Juzgado de Familia  2 22 22 23

Victimad de Delitos 600 818 1000

1 5 . 0 0 0  C H I q U I T I T A  Y  
estrechita ponme como quieras 
964352162. (21-26)

10.000 FLAkITA CALENTONA Y  
traviesa, buen trato. 946708932. 

(21-26)

15.000 MASAJE RELAJANTE Y  
sensitivo en una rica lencería, buen 
trato. 941083914. (21-26)

k I S S ,  C á M A R A  A U D I O ,  
juguetes, fantasías, sorpresas. 
993286685. (11-28)

J O V E N C I T A  T R A V E S T Y,  
cuerpo de modelo, full t ime. 
+56982689931. (15-15oct)

NICOL, DEbUTANTE, CARIñOSA,  
penquista, ardiente, complaciente, 
maduritos discreto, depto. Solita. 
+56978572603. (22-27)

973304363 PAMELA   PECHUGONA  
lindas curvas, chilena discreción, 
solita maduros. (22-27)

RICAS MAñANERA DE CARDIO  
sexual. Buen trato. 953755911. 
(24-29)

kARLITA, TU MEJOR AMANTE,  
linda y complaciente, promo 10.000. 
942740311. (26-29)

PAOLITA MU Y bONITA, ME  
encante, muy complaciente. Promo 
10.000. 979216253. (26-29)

CHILENA CON PROMO TODO  
el día $10.000. 965673066.  (26-29)

N U E V A S  C H I C A S  
sexmagallanes.cl. (22-22oct)

COTE LINDA, MUJER RECIéN  
llegada, simpática y sexual, atención 
relajada. 967653066.  (26-29)

CHILENA bLANqUITA, bUEN  
cuerpo, muy complaciente con pro-
mociones. 965645131.  (26-29)

S A N T I A G U I N A  AT R E V I D A ,  
dispuesta a complacerte, lugar 
propio, atención relajada desde 
10.000. 965673066.  (26-29)

PA LOM A, CA L IEN T E, SE xO  
completo, con promociones todo el 
día 10.000. 965645131.  (26-29)

YObANk A, TRIGUEñA RICA,  
delgadita, rica atención, atrevida. 
954969844. (26-29)

ANYI, POTONCITA, bESADORA,  
rica atención, relajada, ven a verme. 
965344376. (27-30)

TREISI, ATENCIóN MAñANERA,  
besos car ic ias y a lgo más. 
950829469. (27-30)

YARIzA, ME GUSTA COMERTE  
completo, atención sin límite. 
958331443. (27-30)

YANET, EMPIEzA EL DÍA CON  
un rico sexo, mañaneras ardientes 
desde 10.000. 954969844. (27-30)

LARA, PROMOCIONES, bUEN  
trato, caricias, buen trato, atención 
relajada, 10,15,25. 950829469. 
(27-30)

PUERTORIqUEñA, ATREVIDA,  
potoncita, cariñosa, besos de 
pies a cabeza, ven a verme, 15,25. 
958331443. (27-30)

N A T A L I A ,  D I S P U E S T A  
complacerte, lugar propio, atención 
relajada. 954969844. (27-30)

CAREN, CHICA COMPLACIENTE,  
atención relajada, con promociones, 
lugar propio. 979237599. (27-30)

T R I G U E ñ I T A ,  R I C A  C O N  
promo todo el día. 965344376. 
(27-30)

bELéN,  VIñAMARINA 19 AñITOS  
recién llegada adicta al sexo, ame-
ricana real 10.000. 983852118. 

(25-30)

MERCEDES MADURITA COLA xxx.  
975233072. (25-30)

ROSITA CARIñOSA MAñANERA.  
959681621. (25-30)

AMbAR, CHICA COMPLACIENTE,  
recién llegada, besos de pies a 
cabeza. 954969844. (26-29)

CHICA COMPLACIENTE, SIN  
límites, atrevida. 958331443. (26-

29)

TRIGUEñA RICA, LINDO CUERPO,  
atención a mayores, caricias y besos, 
masajes relajantes. 950829469. 

(26-29)

RICAS MAñANERAS, DESDE  
10.000. 958331443. (26-29)

NINA, ME GUSTAN MADURITOS  
para hacerlo más rico, atención 
relajada. 965344376. (26-29)

RICAS MAñANERAS, POSES Y  
caricias ricas y más. 979237599. 

(26-29)

RECIéN SEPARADA CON GANAS  
de hacer cosas ricas, lugar propio. 
954969844. (26-29)

MAñANERAS CON PROMOCIONES  
todo el día desde 10.000. 965344376. 

(26-29)

Avisos

AVISOS ECONÓMICOS 
POR TELÉFONO 

Escríbenos al correo
clasificados@elpinguino.com 

61 2 292900 
ANEXO 100 O 143


